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Continúa pago de 
seguro catastrófico 
en municipios 
de Nayarit

Partidos y 
candidatos 
sufren rechazo 
de la ciudadanía: 
Oscar Medina a5

“Que se retire 
Layín de la 
política por salud”: 
Payaso Larry 

Gobierno no se 
entromete en asuntos 
político-electorales: 
Pepe Espinoza  a7 a7

a22

a3

a4 

Sin seguridad 
Tepic, 

delincuentes 
asaltan a plena 
luz del día a 
Bancoppel 
Cigarrera 

Negligencia de la 
CFE fuego y chispas 
en Zacatecas y Juárez 
El fuego, que alcanzó unos 60 
centímetros, se centró en un 
registro metálico sobre la calle 
Zacatecas, desde el cual salen cables 
de electricidad y luego siguen por 
Juárez, a poco más de tres metros 
de altura y a escasos centímetros 
de negocios ahí ubicados

*Por cables tirados en la capital nayarita 
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Lectura Crítica
En nuestro país la lectura es un 

hábito escasamente practicado. 
Estadísticas, estudios y especialistas 
así lo demuestran. México se ubica 
en penúltimo lugar en índices de 
lectura en una lista de 108 países a 
nivel mundial, lo cual significa que 
leemos poco. No solamente eso, lo 
poco que se lee no se comprende; lo 
que sitúa a nuestro país en el último 
lugar en lecto-comprensión. En un 
estudio realizado por la Universidad 
de Guadalajara publicado hace varios 
años, se afirma que el tiempo libre 
ocupado en la televisión y otros 
medios electrónicos ha sustituido la 
necesidad de aprender a través de 
la lectura cotidiana: “... las imágenes 
en las comunicaciones electrónicas 
y la vida urbana, aunado a la débil 
participación de la sociedad mexicana 
en el ejercicio de la lectura y la 
escritura, propician un mundo carente 
de reflexión, en el cual el pensamiento 
humano se ve empobrecido, lo que 
permite el imperio de una conciencia 
ligera y superficial”. Los educadores 
de todo el mundo han denunciado 
el analfabetismo funcional y la falta 
de habilidades intelectuales como la 
comprensión y la crítica textual: “Gran 
parte de los alumnos no entienden 
el significado de las palabras que 
leen; no entienden el sentido de lo 
que leen; y no captan las ideas y los 
sentimientos que el autor expresa”. 
A continuación hacemos un pequeño 
resumen de unos de los capítulos 
del libro de Yolanda Argudín y María 
Luna. “Aprender a pensar leyendo 
bien.” PAIDÓS. México, 2007, que 
trata sobre la lectura crítica ¡Que 
lo disfruten!

     “I.- La lectura selectiva y 
crítica serán empleadas según las 
necesidades y objetivos del lector. 
Clasificación del lector: Lectores 
eficientes: seleccionar rápidamente 
lo que le interesa. Lectores efectivos: 
que entiende lo que el texto dice y 
reflexiona y evalúa el contenido de la 
lectura   II.- El lector crítico al tiempo 
que lee se plantea varias preguntas 
en relación a las fuentes, al cómo 
presenta el autor la información, 

los propósitos y objetivos, el tono 
del autor, el lenguaje, ver cuál 
es la hipótesis central o la tesis, 
la argumentación utilizada y si el 
texto cambió mi opinión o me hizo 
reflexionar. LA FUENTE. I.- Para 
examinar si la fuente es confiable una 
táctica eficiente es confrontar otros 
textos en relación al tema o algunas 
obras del mismo autor. II.- Evaluar 
la editorial. CÓMO PRESENTA EL 
AUTOR LA INFORMACIÓN. Hechos: 
Razonamiento o argumentación que 
puede ser verificado a través de la 
experiencia o de la lógica. Inferencia: 
Una consecuencia que se obtiene 
de un hecho, o que se basa en 
un razonamiento lógico. Opinión: 
Un juicio de valor. EL LENGUAJE. 
El lenguaje objetivo: se presenta 
cuando el autor no se deja llevar 
por la pasión y los sentimientos. El 
lenguaje subjetivo: contiene el modo 
personal de pensar y de sentir de 
su autor. Las connotaciones: son los 
tonos emocionales de una palabra 
que propicia ciertos sentimientos 
en el lector. Además, el lenguaje 
connotativo permite que el autor 
descubra la posición o tendencia 
a la que pretende el autor. EL 
PROPÓSITO DEL AUTOR. Según 
el texto estudiado existen tres 
principales propósitos a identificar: 
El propósito de informar: basar los 
razonamientos en hechos y en un 
lenguaje objetivo. El propósito de 
instruir: se debe revisar que el texto 
sea: Actualizado, claro, la utilización 
de un lenguaje objetivo, presentar la 
información con hechos. El propósito 
de persuadir: los textos persuasivos 
contiene hechos, pero es común que 
utilicen inferencias y opiniones, y un 
lenguaje más subjetivo.

EL OBJETIVO O INTENCIONALIDAD 
DEL AUTOR. Todo autor escribe 
con un propósito: instruir, informar 
y persuadir. Pero también el autor 
pretende alcanzar un objetivo 
concreto. ELTONO. El tono revela 
los sentimientos del autor: alegría, 
depresión, enojo, desilusión, cobardía, 
etc. Si el autor sabe escribir deberá 
hacer que sientas lo que él siente. EL 

TEMA Y LA TESIS  O HIPÓTESIS. 
Para comprender un texto plenamente, 
debemos saber cómo está construido. 
El lector crítico debe sacar a la luz 
la construcción del texto, debe de 
identificar su objetivo. Además, debe 
encontrar la tesis o hipótesis central 
del texto. También, el lector crítico 
evalúa si el autor alcanzó plenamente 
su propósito y si demostró su tesis o 
hipótesis central. El tema: el tema es 
el hilo conductor del texto. El tema es 
la idea central que motivó al autor a 
escribir. El tema subyace en el fondo 
del texto, dando cohesión a todos los 
elementos. La tesis: la tesis es una 
propuesta que hace el autor y que 
mantiene con argumentos basados 
en razonamientos. La hipótesis 
central: cuando la tesis se refiere 
a la existencia de una realidad se 
denomina hipótesis y tradicionalmente 
se define como la suposición de algo, 
que ha de verificarse.

     EL DESARROLLO DE LA 
TESIS O HIPOTESIS. El desarrollo 
de la tesis al ser descubierto por el 
autor crítico, permitirá establecer 
las debilidades y contradicciones 
internas que presente. El índice: lo 
podemos utilizar para identificar la 
idea general sobre lo que el autor 
quiere demostrar (tesis o hipótesis). 
Puede servir de guía para encontrar 
las hipótesis secundarias de un texto. 
La introducción: al ser leída es posible 
evaluar el propósito del autor, su 
objetivo, su seriedad y sus tendencias, 
y desecharlo si no satisface a tus 
objetivos y expectativas. Las tesis 
e hipótesis secundarias: estos son 
los argumentos y razonamientos 
con los que el autor desarrolla su 
tesis. LAS CONTRADICCIONES 
INTERNAS. Se presentan cuando: 

No están estrechamente relacionados 
el tema con la hipótesis central, una 
o varias de las hipótesis secundarias 
contradicen la tesis o hipótesis central, 
dos o más hipótesis secundarias 
se contradicen entre sí, el autor no 
define implícitamente o explícitamente 
uno o varios de lo conceptos 
centrales. POSIBLES ELEMENTOS 
TENDENCIOSOS EN LOS TEXTOS. 
Según el texto estudiado, existen 
cuatro con mayor relevancia: Los 
estereotipos: son el resultado de una 
sobre generalización que clasifica a 
grupos de personas o cosas en una 
misma categoría, positiva o negativa, 
a pesar de que, evidentemente, hay 
abundantes excepciones. Las sobre 
generalizaciones: tiene que ver son 
las afirmaciones absolutas. Algunas 
palabras que representan absolutos: 
“nada”, “todo”, “siempre”, “nunca”, 
“nadie”, etc. La cara única de la 
moneda: es hacer afirmaciones en 
contra o a favor de alguien o de algo, 
sin presentar la contraparte. Las 
falacias: la palabra indica engaño, 
falsedad. Las falacias han sido 
utilizadas para hacer creer lo que 
no es. EL VOCABULARIO. Palabras 
que, al leer un texto, no sepamos 
su significado. Buscar definirlas con 
las siguientes estrategias: Inferir su 
significado por el contexto, vuelve a 
leer el párrafo y busca su significado 
a través de la puntuación, divide la 
palabra en partes. Revisa las partes. 
Identifica si te son familiares, echa 
mano de los prefijos latinos, divide 
la palabra en sus raíces griegas. Si 
después de lo anterior no puede definir 
la palabra, consulta el diccionario.” 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar, 
Conferencista y Asesor de Lectura 
de Comprensión. Consultas Celular 
311 136 89 86.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Fuego y chispazos en Zacatecas y 
Juárez; reclaman negligencia de CFE

Hoy regresan a clases 250 mil alumnos y más de 15 
mil maestros a las escuelas nayaritas: López Santiago

Por Oscar Verdín Camacho

Cables de electricidad escenificaron 
fuego y chispazos -similares a la 
quema de castillos de pólvora- minutos 
después de las 13:00 horas del viernes, 
en la esquina de las calles Zacatecas 
y Juárez, en el centro de Tepic.

El fuego, que alcanzó unos 60 
centímetros, se centró en un registro 
metálico sobre la calle Zacatecas, 
desde el cual salen cables de 

electricidad y luego siguen por Juárez, 
a poco más de tres metros de altura 
y a escasos centímetros de negocios 
ahí ubicados, para luego volver a 
bajar a otro registro en la banqueta, 
afuera del hotel Real de Don Juan.

El aparente corto circuito provocó un 
apagón, lo que aumentó el malestar de 
quienes laboran o viven en esa zona. 

“La Comisión Federal de Electricidad 
nos vende la versión de que es una 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Todo se encuentra listo 
para que el día de hoy lunes regresen 
a clases en el nivel básico 250 mil 
alumnos, un poco más de quince 
mil maestros, así como trabajadores 
de la educación, después de haber 
disfrutado de unas merecidas 
vacaciones de Semana  Santa y de 
Pascua”, lo anterior fue expresado 
en entrevista por el titular de los 
SEPEN, Héctor López Santiago.

“Estuvimos al pendiente de las 
cifras que han estado arrojando 
Protección Civil y todas los demás 
autoridades que prestan auxilio 
en la entidad, esperando que 
niños, niñas y sobre todo padres 
de familia, maestras y maestros 
regresen con bien a sus hogares 
y escuelas, por lo que ya estamos 

listos para continuar con nuestro 
plan de estudios vigente”, externó 
el funcionario.

Señalando además, “ahorita a 
lo que nos tenemos que apegar es 
a que se sigan desarrollando los 
diferentes programas educativos, 
que sigan siendo exitosos, que 

se desarrollen y que se apliquen 
bien en cada una de las escuelas 
y que la estructura educacional que 
conforman maestros, directores y 
supervisores, jefes de sector, la 
propia autoridad educativa sigamos 
por el mismo camino, que es el 
camino del entendimiento, del 
análisis, de trabajo, de trabajo en 
equipos sobre todo y estoy seguro 
que las cosas tendrán que mejorar 
en el tema educativo en el estado 
nayarita”.

En otro orden de ideas, Héctor 
López Santiago, aseveró, que tienen 
los SEPEN solicitudes de escuelas 
para incorporarse en escuelas de 
tiempo completo sin embargo lo 
que nos han comentado hasta el 
momento es que se tendrá que 
hacer el análisis por el recorte 
presupuestal que también se dio 

Por Oscar Verdín Camacho 

La muerte de un niño el sábado 
cuatro, por ahogamiento en el 
lago artificial de Ciudad de las 
Artes –donde estaba el estadio 
de futbol Nicolás Álvarez Ortega-, 
despertó inmediatos reclamos por 
el abandono en que se encuentra, 
cuyas aguas fueron retiradas a 
media semana.

El lago artificial de Ciudad de las 
Artes representa un mal ejemplo, 
doloroso tras el deceso del niño, 
de cómo una construcción de ese 
tipo, especialmente en inmuebles 
públicos, sólo funcionan y se 
les da mantenimiento por breve 
tiempo, para el lucimiento de 
funcionarios, pero después quedan 
en el abandono y se convierten en 
lugares de peligro. 

Para no ir lejos, otro ejemplo 
de abandono de un lago artificial 
es el ubicado alrededor del Museo 
Interactivo, en la llamada Ciudad 
del Conocimiento, frente al hospital 
Puerta de Hierro y a unos 80 
metros del río Mololoa. Se trataría 
de cuando menos 100 metros de 
longitud, cuyas aguas, a simple 
vista, siempre muestran una nata 

verdosa.
Una empleada del museo explicó 

que el mantenimiento del lago 
resulta costoso, pues el retiro del 
agua y la limpieza representan un 
gasto de más de ocho mil pesos. 
Así sucedió en marzo, a propósito 
del Día Internacional de la Mujer. 

A ñ a d i ó  q u e  h a c e 
aproximadamente un año retiraron 
el agua y se colocaron piedras en 
el fondo del lago para darle otra 
imagen, pero el agua volvió a brotar, 
trasminando desde el río Mololoa. 

Según la trabajadora del museo, 
la nata verdosa no es lama, sino 
lirio, y el nivel en el lago alcanzaría 
unos 60 centímetros. En la mayor 
parte de los lados no hay barandales.

Y así, el lago que un día significó 
lucimiento, los chorros de agua 
lanzados al aire, ahora son un 
problema.

Otra situación similar se encuentra 
en uno de los accesos al Parque 
Ecológico. Hace unos años fueron 
construidos arcos grandes, desde 
donde cae el agua que es bombeada. 
Pero ahora, explica un trabajador, 
la bomba ya no es prendida con 
frecuencia. El agua simplemente 
está estancada, sucia.

En Museo Interactivo, otro 
lago artificial abandonado
* Esperemos que no se tenga que ahogar un 

niño, como en el lago de Ciudad de las Artes, 
para que se tomen medidas de seguridad.

* Vecinos denuncian que desde finales del 
2014 se dejaron cables a ras de piso, lo que 

ha provocado siniestros. 

empresa de clase mundial; éste 
trabajo no es de primera clase, es de 
quinta”, indicó uno de los afectados. 
Otro más añadió que lo insólito es 
que es la tercera vez que ocurre un 
siniestro similar, sin que se haga un 
trabajo de fondo, como debe ser. 

Y si, la imagen es grotesca: los 
cables a ras del suelo en uno y otro 
registro, o atados a postes sobre la 
banqueta de calle Juárez. 

“La CFE no debería esperar a que 
ocurra una tragedia. Así está desde 
finales del año pasado; ahorita al menos 
estaba un cono como prevención, 
pero antes no había nada”. 

A escaso metro y medio del fuego 
permanecía estacionado un vehículo.

El incidente motivó que decenas 
de personas salieran de oficinas y 
negocios para presenciar los hechos. 
Un hombre con un extinguidor en 
mano fue el primero que atendió 
la emergencia, escaso un minuto 
antes de que arribara personal de 
Protección Civil. 

Comerciantes y vecinos exigieron 
que se efectúe un trabajo en serio y se 
retire el cableado del suelo, antes de 
que, insistieron, ocurra una tragedia. 

en materia educativa, el hecho 
de que se incorpore una escuela 
al proyecto de escuela de tiempo 
completo, pues también tiene sus 
costos y es la federación que los 
consume.

Por últ imo apuntó, que el 
calendario escolar no se ha visto 

interrumpido en lo que va del mismo, 
los puentes y días festivos están 
establecidos en el ciclo escolar 
y autorizados por la SEP, por lo 
que hasta el momento todos los 
programas continúan vigentes y 
trataremos de llegar al mes de julio 
que es su clausura.
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* Solo 3 ó 4, muy puntuales y muy precisas, para poder dar resultados a todos los 
ciudadanos de Tepic.

Que se retire de la política Layín porque 
no soporta la crítica: Larry Cañongas

No voy a proponer 100 o más propuestas, que 
luego no pueda cumplir: Gianni Ramírez Ocampo

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Mi slogan 
es muy sencillo: ‘Construyamos 
Soluciones’, toda crít ica es 
bienvenida si viene de un sustento 
de cómo mejorar las cosas, pero 
si viene de crítica, por critica, la 
verdad es que yo le doy vuelta a 
la página y sigo trabajando para 
poder construir soluciones hay 

mucho por hacer. Estoy seguro que 
esas tres o cuatro propuestas, muy 
puntuales, muy precisas, que hago 
son las más viables para poder 
dar resultados en los próximos 
años a todos los ciudadanos de 
Tepic, porque no iba a proponer 
más de 100 propuestas y luego no 
cumplirlas”. Aseguró el candidato 
de la coalición PRI-PVEM, a 
diputado federal por el segundo 

distrito electoral, Gianni Ramírez 
Ocampo.

Reconoció que el segundo 
distrito federal, es el más disputado, 
“desafortunadamente la guerra 
sucia siempre va a surgir, pero 
de mi parte no, yo les garantizo 
de verdad a los 8 contrincantes, a 
los adversarios políticos, porque 
no son enemigos, son adversarios 

políticos que hoy jugamos un 
partido de futbol, a ver quién va 
a ser el mejor en los equipos con 
quien me tenga que enfrentar y 
en la disputa hay nueve equipos 
buscando el campeonato a ver 
quién llega a hacer el campeón 
el próximo 7 de junio. Y de mi 
parte yo les quiero garantizar a 
los adversarios de esta bonita 
contienda, que van a recibir mi 

respeto siempre por parte del 
equipo de Gianni Ramírez, sobre 
todo del candidato, siempre me 
voy a enfocar a trabajar, a caminar 
las calles de Tepic, de ir a tocar 
las puertas de la mayoría de los 
ciudadanos, Dios me permita 
hacerlo”.

Por Edmundo Virgen

No se vale que un tipejo de la calaña del 
presidente municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva “Layin” se ponga a 
amenazar de muerte a pacíficos ciudadanos 
comunes y corrientes, solo porque piensan 
diferente a él, ya que si no soporta, ni 
tolera las voces críticas de la sociedad 
civil, entonces que se retire de la política, 
pero que no se meta con las familias como 
lo hizo conmigo y con mis hijos a quienes 
amenazó de muerte en público en una 
calle de San Blas, y hubo gente que se 

percató de este amedrentamiento; aseguró 
el payaso Larry Cañongas al mostrar a 
reporteros la denuncia interpuesta ante 
un ministerio público.

Agregó el cómico, que exige que la 
justicia se aplique de manera literal, con 
precisión, porque se trata de una cuestión 

de vida y “Layin” está loco, 
si lo amenazó de muerte 
lo puede hacer, porque 
constantemente lo llama por 
teléfono para amenazarlo 
e intimidarlo, es por eso 
que nada más pide que 
se haga justicia, que se 
proteja la integridad de su 
persona y de su familia, 
puesto que sus tres hijos, 
con edades de 16, 18, y 
21 años, están afectados 
sicológicamente por las 
amenazas de este señor 
que en sus loqueras afirma 
que quiere ser gobernador 
de Nayarit, y reconozco 
que le tengo miedo a los 

cuernos de chivo con que me amenazaron 
los sicarios que lo acompañaban , pero al 
payaso de “Layín” no le tengo miedo y a 
la hora que quiera nos 
damos en la madre, dijo 
Larry Cañongas.

E l  en t rev is tado , 
quien vive en Tepic 
asegura, que estos 
problemas con el edil 
se San Blas, tienen su 
origen con su personaje 
Larry Cañongas, que se 
caracteriza por hacer 
crítica política, lo que 
no ha sido del agrado 
del alcalde, quien al 
parecer es de piel muy 
sensible, ya que hace 
quince días estuvo en 
el puerto y tuvo que 
regresarse rápidamente 
a esta capital porque 
fue amedrentado por 
los guardaespaldas del 
“Layin”, quien es un 

psicópata con iniciativa y con dinero, al 
que se le debe tener temor porque mata, 
terminó diciendo Larry Cañongas.

SEGÚN  LA  REVISTA  PROCESO,  
TAMBIÉN  EL  SECRETARIO  DE  

GOBERNACIÓN TIENE COSTOSA 
CASA EN LAS LOMAS. CASI VECINA 

A LA DE LA PRIMERA DAMA

- - - - - - -
No hay que ser muy mal pensados
ni fruncir nada las cejas;,
la que puso los centavos
en realidad, fue su vieja.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Reciben atención especializada y sus medicamentos  de acuerdo a su tratamiento

*A los que padecen enfermedades, como  Sida, Hepatitis “C”  Tuberculosis, Cáncer y Diabetes.

* “Nos corresponde a los dirigentes de los partidos, que regrese la confianza de los 
ciudadanos”.

Los partidos políticos están sufriendo un rechazo 
por parte de la ciudadanía: Oscar Medina 

*No hay ninguna duda 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- 
“Estoy de acuerdo 
en que los partidos 
p o l í t i c o s  e s t á n 
sufriendo un rechazo 
por  par te de la 
ciudadanía, lo que 
nos corresponde 
a nosotros como 
dir igentes de los 
partidos, que regrese 
la confianza de los 
ciudadanos, a mi como 
dirigente del Comité 
Municipal del PAN en 
Tepic, me corresponde 
que la ciudadanía del 
municipio, que es el distrito II 
federal, regrese la confianza 
hacia mi partido, mejor dicho que 
siga brindándonos la confianza 
porque ya nos la manifestaron 
en el proceso anterior”. Así lo 
manifestó el presidente del Comité 
Municipal del PAN, en Tepic, Oscar 
Medina López.

Agregó: “el PAN en Tepic está 

aportando todos los trabajos de 
organización y de estructura de 
la gran mayoría de los militantes 
panistas, no te puedo decir que 
el 100 por ciento, porque algunos 
militantes no participan mucho 
en acciones de este tipo en 
actividades de campaña, pero la 
gran mayoría está trabajando muy 
fuertemente en el proyecto de la 
candidatura a diputado federal 

por el distrito II, que 
comprende el municipio 
de Tepic y todos 
andan muy contentos 
trabajando, estamos 
o b t e n i e n d o  u n o s 
excelentes resultados, 
están acompañando 
al candidato puerta 
por puerta, a las 8 de 
la mañana empieza 
a  r e c o r r e r  l a s 
diferentes colonias 
de nuestro municipio, 
principalmente de la 
zona urbana”.

Indicó que “ya están 
haciendo la agenda 
para meternos muy 

fuertemente en la zona rural, 
que es donde no hemos obtenido 
el resultado quisiéramos en 
procesos anteriores, pero que 
hemos repuntado muchísimo, pero 
que hemos repuntado muchísimo, 
en el proceso anterior inmediato 
obtuvimos los resultados que 
creímos que íbamos a tener, 
excelente respuesta de los 

ciudadanos de la zona rural del 
municipio de Tepic y bueno, con los 
sondeos que estamos haciendo con 
nuestros coordinadores, podemos 
decir que la gente está puesta, 
para volverle a dar el apoyo al 
Partido Acción Nacional”.

Medina López, aseveró que 
el triunfo de Alejandro Galván 
está totalmente asegurado y 
más aún, dijo, que van a ganar 
arrolladoramente;“las gentes en 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Definitivamente se 
está atendiendo a los internos del 
CERESO, en todos los sentidos, una 
de las prioridades es la salud; ya que 
tenemos un grupo de internos que padecen 
enfermedades diversas, desde las más 
recurrentes hasta las que requieren de 
atención especializada, mismos que de 
ser necesario se les atiende en Centros 
Hospitalarios, con especialidades en este 
tipo de enfermedades, ya que de hecho 
los servicios médicos del  CERESO 
están siendo utilizados casi al 100% por 
este grupo de internos”. Así lo informó 
el  director del Centro de Readaptación 
Social Venustiano Carranza Rafael 
Gamboa Soto.

Expresó: “actualmente son más de 
70 internos los que padecen diferentes 
enfermedades crónicas degenerativas. 
Entre los internos se encuentran pacientes 
que padecen el Síndrome de Insuficiencia 
Adquirida (SIDA), Hepatitis C, Tuberculosis, 

Definitivamente se atiende a todos los 
internos del CERESO: Rafael Gamboa Soto

las casas, los presidentes de los 
diferentes comités que existen 
en las colonias están apoyando 
abiertamente a nuestro candidato, 
porque están viendo que los 
gobiernos que encabeza Acción 
Nacional son gobiernos honestos, 
son gobiernos que saben trabajar, 
a nivel nacional  hay encuestas que 
dicen que arrancamos con suelo 
parejo en el procesos electoral, en 
los más de 12 años que tengo como 
panista nunca me había tocado 
ver que como partido iniciemos 
con el piso parejo, en el proceso 
anterior Acción Nacional inicia 
con 11 puntos, contra treinta y 
tantos que traían los de enfrente, 
hoy a nivel nacional empezamos 
con 29 puntos los de enfrente, 
28 nosotros. Y bueno de ahí 
para abajo otros partidos saben 
cómo andan, nosotros estamos 
obteniendo no una buena una 
excelente respuesta de parte de 
la ciudadanía”.Concluyó.

Cáncer y Diabetes. Por lo que se les 
brinda la atención necesaria en todo 
momento, los que son seropositivas, los 
que padecen otras enfermedades crónicas 
degenerativas como lo es la Hepatitis C, 
con Tuberculosis, algunos con Cáncer, 
algunos con Diabetes, los pacientes que 
padecen VIH están recibiendo en tiempo y 
forma los medicamentos adecuados para 
sus padecimientos. Tenemos estrecha 
coordinación con el Sector Salud, con 
la Jurisdicción Sanitaria de Tepic para 
los tratamientos, por lo que los reciben  
de acuerdo a las indicaciones de los 
especialistas que les dan la atención. 

Todos los internos, con este tipo de 
enfermedades tienen su carga viral, 
van a las reuniones y a las consultas de 
Conasida y son llevados a los centros 
hospitalarios especializados para el 
tratamiento de las enfermedades que 
padecen”.

Gamboa Soto, reiteró que la población 
del Centro Penitenciario, en general 
tiene la atención necesaria, pero además 
conviven con sus familiares y amigos, 
como en estas vacaciones de Semana 
Santa y la de Pascua, en que se recibieron 
miles de visitas. Concluyó.
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CORRUPCIONES, ABUSOS DEL PODER.- 
No hay mejor campaña para vencer al PRI 
en esta contienda electoral, que la que están 
realizando y con mucha insistencia y casi 
permanencia los propios funcionarios de dicho 
partido, y hablamos de los acciones que ha 
estado haciendo los Secretarios de Estado, así 
como los funcionarios del gabinete ampliado 
del Presidente de México, ENRIQUE PEÑA 
NIETO, a donde quiera que se voltee, o quien 
sea que se le pregunte, del desempeño de 
estos funcionarios, la contestación es casi 
salida de un machote prefabricado, pestes, 
mentadas y rechiflas es lo único que se escucha, 
y todo por la soberbia en que se han estado 
conduciendo, sin duda que el poder es para 
ejercerlo, pero hay que tener cuidado en el 
cómo hacerlo, en todos los sexenios, tanto a 
nivel federal, estatal o municipal, quienes nos 
gobiernan hacen uso de los recursos públicos, 
hacen proselitismo a favor de quienes son sus 
allegados, utilizan para su uso muy personal, 
vehículos, dinero, influencias, personal, por lo 
que por ello nadie se asusta, lo que si da miedo 
y es de lo que la gente no solo se asusta sino 
que le molesta sobremanera, es que lo hagan 
de manera descarada y cínica, demostrando 
únicamente que ellos son los que tienen el 
poder y pueden hacer lo que se les venga en 
gana, sin importar lo que el pueblo diga, ahí 
tenemos el hecho más reciente, lo del ahora ex 
director general de CONAGUA, KORENFELD,  
quien sin importarle nada, ordenó que le 
llevaran a un parque, si a un parque público 
cercano a su casa un helicóptero, para irse de 
vacaciones con su familia a los Estados Unidos, 
después de una semana de escándalo, y de 
la presión de los mexicanos descalificando la 
administración de PEÑA NIETO, se tuvo que 
correr a este funcionario, no esperan  que se 
calmen las “aguas” que se olviden por un poco 
los “errores” presidenciales, cuando sus propios 
funcionarios y su misma familia, se meten en 
otros problemas.

LA CASA BLANCA, la CASA DEL LAGO, 
lo más reciente de la familia real mexicana, 
es las vacaciones de compras por las más 
exclusivas tiendas de Beverly Hill, el vamos 
de shopping, vuelven a poner de enojo a los 
mexicanos, sin contar también los señalamientos 
en contra del Secretario de Hacienda, de la 
presunción desmedida del líder del PRI nacional, 
de portar relojes carísimos, más cuando 
presume y quiere hacer creer que ellos están 
a favor del pueblo, que sienten los estragos 
de la economía, incongruente los dichos con 
la realidad y comportamiento de ellos, pero 
bueno eso es a nivel nacional, pero en lo local 
también existen mismas causas y mismas 
acciones de enriquecimiento sorprendente, 
actitudes de prepotencia, groseras, pedantes de 
quienes ostentan la política social que en vez 

de apoyar a la gente necesitada los agreden, 
y que son priistas, en este caso hablamos 
específicamente de quien fuera directora del 
DIF en el municipio de Ixtlán del Río que es 
gobernado por el PRI, LOURDES MACÍAS, 
a quien los regidores la corrieron y para ello 
tuvieron que recurrir a los policías para que 
la sacaran de cantarito a la calle, porque 
estaba terca en seguir en ese puesto, todas 
estas atrocidades, sin duda alguna, es lo que 
está acabando con las simpatías priistas, por 
ello el descrédito, la mala imagen, la pésima 
calificación al ejecutivo federal, serán lastres que 
tienen que superar con creces los candidatos, 
que en vez de elevarlos los están arrastrando.

Y EL PRD Y PAN QUÉ.- Sin duda alguna que 
estos partidos no son inocentes o están muy 
limpios, sino todo lo contrario, también están 
enlodados, con la sombra de la corrupción y la 
impunidad, que les da el poder que ostentan, y 
eso precisamente es lo que también les estará 
dando muy duro, sobre todo al PRD, con el 
caso de AYOTZINAPA, con la desaparición de 
los estudiantes normalistas, que a la fecha no 
han aparecido por ninguna parte, agarraron 
alcaldías y gobiernos, convirtiéndolos en 
cárteles de la droga, desde ahí distribuían 
la droga y hacían sus negocios sucios, la 
pelea del poder por los centavos que sigue 
imperando al interior del PRD, es permanente 
y muy claro, lo que también se refleja en el 
enojo de la ciudadanía, que su pregón rancio, 
es el de ser partidos democráticos, que sirven 
y defienden al pueblo, pero en la realidad lo 
que defienden es que nadie se apodere de los 
pobres para ser ellos los que los expriman, 
lucrando con esas necesidades, en el caso 
del PAN, las cosas de chorrero de corrupción 
es igual que en el resto de los partidos, 
tenemos por ejemplo al gobernador de Sonora 
GUILLERMO PADRÉS ELIAS, quien con todo 
desvergüenza construyó una presa particular, 
quitándole con ello el vital líquido en aquella 
zona árida a miles de campesinos, y para 
ilustrarnos más pues sencillamente solo hay 
que prender el televisor, para ver los spot tanto 
del PAN, como del PRI, en donde ambos se 
atacan diciéndose las linduras de la corrupción 
estando en el poder, y adelantando para qué 
quieren el poder.

OTRA MÁS DE LOS SENADORES 
PRESUMIENDO QUE SON GATOS DE 
ESTADOS UNIDOS.- No cabe la menor duda 
o por lo menos así lo aseguran las actitudes 
y poses que asumen y realizan casi a diario 
nuestro gobierno federal, así como nuestros 
diputados federales y senadores, al atender y 
hacer lo que el gobierno de los Estados Unidos 
les ordena que hagan a su favor, ahora se 
les ordenó que dejaran a los gringos en las 
aduanas mexicanas portar sus armas, aunque 

París. La obesidad, ¿aumenta 
o reduce el riesgo de Alzheimer? 
Un estudio publicado este viernes 
asegura que las personas delgadas 
tienen más riesgo de desarrollar 
demencias que las que tienen 
un peso normal o son obesas, 
lo contrario de lo que se decía 
hasta ahora.

La delgadez se define por un 
índice de masa corporal (IMC) inferior a 20 
kg/m2, mientras que el sobrepeso empieza 
en 25 y la obesidad en 30. El peso normal 
se sitúa en una horquilla de 20 a 25.

En el pasado, varios estudios han establecido 
un vínculo entre el sobrepeso y las demencias 
(entre ellas el Alzheimer) que afectan a cerca 
de 50 millones de personas en el mundo, en 
su mayoría personas mayores.

Pero en este estudio publicado por la 
revista médica The Lancet Diabetes and 
Endocrinology, investigadores británicos 
demuestran, por el contrario, que las personas 
de 40 a 55 años delgadas tienen 34 por 
ciento más riesgo de desarrollar demencias 
más adelante, si se les compara con las que 
tienen un peso normal.

Más sorprendente todavía es que las 
personas con obesidad mórbida (IMC superior 
a 40) tienen un 29 por ciento menos de 
riesgo de presentar demencia que las de 
peso normal.

El estudio se basa en los informes médicos 
de cerca de dos millones de británicos de 
edad media (alrededor de 55 años cuando 
se inició el estudio) y un IMC medio de 26.

Fueron seguidos durante un periodo de 
hasta una veintena de años en el que se 
diagnosticó demencia a 45 mil 507.

Si se comparan los datos y se ajustan los 
resultados para tener en cuenta otros factores 
de riesgo de demencia (como el alcohol o 
el tabaco), los investigadores han podido 
establecer un vínculo entre el aumento del 
IMC y la reducción progresiva regular del 
riesgo de demencia, incluido en las personas 
obesas o con sobrepeso.

El doctor Nawab Qizilbash, el 
epidemiólogo que ha coordinado 
el estudio, reconoce que es 
incapaz actualmente de explicar 
los resultados.

"Numerosos factores como el 
régimen alimentario, la actividad 
física, la fragilidad, los factores 
genéticos o las modificaciones 
de peso relacionadas con otras 

patologías podrían influir", asegura.
Por todas estas razones, no se trata 

en absoluto de aconsejar a los flacos que 
engorden.

En cuanto a los obesos, incluso si 
existen efectos protectores con relación a 
la demencia, podrían "no vivir suficiente 
tiempo para beneficiarse" ya que, recuerda, 
tienen más riesgos de padecer enfermedades 
cardiovasculares o desarrollar algunos 
cánceres.

En un comentario adjunto al estudio, la 
neuróloga estadunidense Deborah Gustafson 
reconoce que los estudios existentes son 
"ambiguos" y que el estudio británico seguro 
que no constituye "la palabra final sobre este 
polémico asunto".

La cafeína también protege
Además, recientes estudios señalaron que 

el café podría ayudar a prevenir el mal de 
Alzheimer, principal causa de demencia según 
la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Científicos alemanes y franceses del Inserm 
(Instituto Nacional de Salud e Investigación 
Médica de Francia) comprobaron en ratones 
que el consumo de cafeína inhibe el crecimiento 
de las proteína tau, cuya acumulación en 
las células cerebrales se ha asociado con 
la enfermedad de Alzheimer.

Según la OMS, entre 60 y 70 por ciento 
de los casos de demencia, un síndrome 
que afecta a las capacidades cognitivas 
del paciente, estarían provocados por la 
enfermedad de Alzheimer.

Unos 47.5 millones de personas en el 
mundo padecen demencia según la OMS, 
58 por ciento de las cuales vive en países 
de ingresos bajos y medios.

este no debiera permitirse, pues ahora nuestros 
senadores, incluyendo claro está a los de nuestro 
estado, levantaron la mano para aprobar que 
se permitiera, todos los senadores priistas 
aprobaron dicha iniciativa que le ordenaron a 
PEÑA NIETO que enviara él al Congreso de 
la Unión, solo los senadores del PRD, votaron 
en contra, se opusieron, para ello tuvieron 
que modificar la Ley Federal de Armas de 
Fuego y Explosivos, para poder autorizar a 
los gringos portar armas en territorio mexicano 
particularmente a los agentes aduanales, de 

migración, así como a los agentes de seguridad 
en el marco de las visitas oficiales de Jefes de 
Estado, de Gobierno, Ministros o equivalentes, 
según ello para fortalecer lazos de cooperación 
migratoria y aduanera con México, nada más 
falta que con este permiso, ni en su propio 
territorio ahora los mexicanos, podamos 
sentirnos seguros, ya que los gringos como 
es su costumbre el de afinar puntería con sus 
armas con los hombres de color, pues, ahora 
en México tendrán mucha gente en donde 
practicar el tiro.

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

La obesidad protege del 
Alzheimer, un estudio publicado 

en Inglaterra lo demuestra  
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* El enfrentamiento entre gobierno y SUTSEM, es eminentemente laboral, es una 
irresponsabilidad quererlos teñir de tintes políticos.
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El gobierno no se entromete en cuestiones 
político-electorales: Pepe Espinoza

La indemnización a productores 
nayaritas que registraron pérdidas 
totales o parciales en sus cultivos 
por las lluvias atípicas del mes 
de febrero, lleva un avance 
del 90 por ciento, informaron 
los representantes del Seguro 

Catastrófico en el estado.

El monto global que se ha 
entregado a la fecha asciende 
a los 40 millones y medio de 
pesos. Con esta bolsa, se ha 
indemnizado a un total de 6 mil 

900 productores de frijol de los 
municipios de Acaponeta, Tecuala, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla, San Blas y 
Compostela.

De acuerdo a fuentes oficiales, 
se prevé que la siguiente semana 

Continúa pago de seguro catastrófico 
en municipios dañados por lluvias  

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario 
General de Gobierno, José Espinoza 
Vargas, dejó muy claro que el 
gobierno no se entromete ni toma 
decisiones en cuestiones político-
electorales, ya que eso es lo hacen 
únicamente los partidos políticos, 
esto lo mencionó en referencia al 
cuestionamiento que se le hiciera 
sobre si el enfrentamiento entre 
gobierno estatal con el SUTSEM, 
no perjudicaría a los candidatos del 
PRI en esta contienda.

Es por ello que ahondó al decir que 
serán los partidos políticos quienes 
realicen sus estrategias y acciones 

inicie la segunda etapa, en la 
que serán indemnizados 970 
productores de 3 mil 145 hectáreas 
de hortalizas, con un monto 
de 4 millones 700 mil pesos. 
Posteriormente se atenderá el 
café y mango lo que permitirá 
hacer frente a la difícil situación 
que atraviesa ese sector por el 
cambio climático.

Para Martha Ibarra, productora 
de Zacualpan, municipio de 

Compostela, quien perdió dos 
hectáreas de cultivo, el Seguro 
será abonado a las deudas que 
contrajo para luego estar en 
mejores condiciones en la nueva 
siembra.

El Seguro Catastrófico brinda 
una compensación económica 
a los campesinos del estado 
en caso de desastre natural en 
sus cultivos, como ocurrió en el 
campo nayarita el mes de febrero.

para posicionarse y poder ganar 
en estas elecciones, por lo que el 
gobierno no tiene nada que decir 
sobre esto, porque se está ocupado 
en resolver la serie de problemas 
que enfrenta la entidad y lo que se 
debe de entender es que gobierno 
no es contendiente electoral, por 
lo que en esta veda electoral que 
vivimos, todos debemos de respetar 

la ley.

Explicó que las diferencias 
que se tienen con la dirigencia 
del SUTSEM, es netamente 
laboral, por lo que es una 
irresponsabilidad quererlos 
teñir de índole político y 
además la solución está 
en manos no del gobierno, 
sino de la autoridad laboral, 
en lo referente a la toma 
de nota.

En lo que respecta 
a gobierno, di jo Pepe 

Espinoza, el gobierno continuará 
trabajando hombro con hombro con 
los trabajadores, refiriendo que se 
llevan más de 6 meses con el tema 
de esta controversia, la cual espera 
que pronto se pueda resolver, aunque 
realmente no se ve interés por llegar 
a los acuerdos y dar soluciones 
que impacten en los trabajadores 
por parte de la dirigencia sindical 
del SUTSEM.

Sueldos, prestaciones, permisos, 
préstamos, todo ello se cumple 
en tiempo y forma, por lo que el 
trabajador tiene garantizado todos 
y cada uno de sus derechos, pero 
lo que se debiera de preguntar 
es realmente que fondo es el que 
impera en este pleito por parte de 
la organización sindical.

Del mismo modo, el titular de la 
política interna del estado, dejó claro 
que en materia legal, que se corre en 
investigaciones en la PGR contra la 

dirigente del SUTSEM, el gobierno 
nada tiene que decir, ya que no es 
su competencia, por lo que serán 
las mismas autoridades judiciales 
federales las que resuelvan.

La decisión de no autorizar 
incrementos a lo “loco” y fuera 
del contexto real financiero, el 
gobierno lo hace pensando en 
la estabilidad y beneficio de los 
mismos trabajadores, ya que de 
continuar dando incrementos bajo 
presiones, marchas, manifestaciones 
o movilizaciones, solo originaría que 
se llegara el momento de que no 
se alcance ni para pagar la nómina 
de los trabajadores y eso no se 
puede permitir por ningún motivo 
o bajo ninguna circunstancia, por 
ello, la decisión del gobierno de no 
dar incrementos que no estén al 
alcance de la capacidad financiera 
del gobierno, concluyó diciendo 
José Espinoza Vargas, Secretario 
General de Gobierno.
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* En riesgo 350 mil toneladas de sorgo en Nayarit, más de 
60 mil hectáreas son las que se cultivan, “si no se vender 
a 3 mil 300 pesos tonelada como mínimo, no se venderá 
ni un solo grano” ¡basta! que al campesinado se le siga 

perjudicando.
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No se venderá sorgo a precios 
ridículos: Rocha Piedra

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El dirigente de los 
campesinos en Nayarit, y diputado 
federal, Juan Manuel Rocha Piedra, 
enfatizó que no se venderá ni un kilo 
de sorgo a precios ridículos, toda vez 
que el compromiso es comercializarlo 
a 3 mil 300 pesos la tonelada, como 
precio mínimo, por lo que no aceptarán 
los 2 mil 800 pesos en que se los 
quieren comprar.

Desde el año pasado se tomó el 
acuerdo de no permitir que se abuse 

de parte de los comercializadores 
año con año, recordando que ellos 
como productores no hacían ningún 
movimiento, ya que se esperaban a 
quien diera más a él venderles, esto 
por la misma necesidad, aún cuando 
esta actitud iba en detrimento de la 
economía de ellos mismos, de ahí que 
la decisión de tomar carreteras, como 
forma de presión.

Es por ello que desde el norte al 
sur, el acuerdo es no vender ni un 
grano, hasta que se tenga un precio 
parejo y de acuerdo a la referencia que 

Por Edmundo Virgen 

Extraordinaria respuesta ciudadana 
ha recibido el candidato a diputado 
federal por el segundo distrito electoral 
del Partido Nueva Alianza (PANAL), 
el profesor José Manuel Quintanilla 
Rentería, quien este fin de semana 
realizó un arduo recorrido por calles 
de la colonia Morelos, haciendo visitas 
domiciliarias y saludando tanto a 
comerciantes, como a vecinos, quienes 
escucharon con atención su propuesta 

de trabajo y a quienes pidió su voto 
para lograr la solución a muchos 
de los problemas que afectan a los 
habitantes del municipio de Tepic.

Durante su recorrido de campaña, 
al ser entrevistado por Diario Gente y 

Poder el candidato del PANAL 
señaló que escuchó toda una 
serie de quejas y reclamos de los 
vecinos de la colonia Morelos, 
así como de los jóvenes hombres 
y mujeres, quienes condenaron 
la falta de compromiso de sus 
representantes populares, ya 
que dijeron, “muchos les han 
quedado mal, solo los buscan 
para pedirles el voto, pero 
después no regresan y lo 
peor es que no cumplen ni sus 
promesas, es por eso que se 
puede notar mucha apatía entre 
el electorado en esta elección 
federal”, expresó.

En ese sentido manifestó 
en respuesta a las demandas 
ciudadanas, el candidato José 
Manuel Quintanilla Rentería, hizo 

patente su encomienda, de estar muy 
atento a cumplir con mucho sentido 
de responsabilidad los compromisos 
asumidos con sus representados y a 
trabajar desde el Congreso del Unión 
en el cumplimiento a las peticiones 
recibidas en su recorrido de campaña, 
así como a la gestión de recursos para la 
realización de las obras de infraestructura 

que necesitan las colonias del segundo 
distrito.

¡Soy hombre de palabra! y me gusta 
cumplir mis promesas, aseguró el profesor 
José Manuel Quintanilla Rentería, a los 
ciudadanos de la colonia Morelos que le 
manifestaron su apoyo en este proceso 
electoral federal, terminó diciendo.

¡Soy hombre de palabra y me gusta 
cumplir las promesas!: Manuel Quintanilla  

esté en el mercado, la postura de los 
sorgueros es que su producto no se 
venda a un precio menor de los 3 mil 
300 pesos, por lo que la terquedad de 
los compradores es comprar a 2 mil 
800 y otros a 2 mil 900, por lo que se 
seguirá sin vender.

Juan Manuel Rocha Piedra, detalló 
que se tiene una superficie cultivada 
en la entidad de sorgo superior a las 
60 mil hectáreas y cuya producción 
estimada que se tiene es de alrededor 
de las 350 mil toneladas, por lo que 
no dejarán que esta producción se les 
vaya de las manos, y que los únicos 
beneficiados sean los compradores o 
comercializadores y en esta sintonía 
estamos de acuerdo todos.

Son un poco más de los 12 mil 
productores de sorgo en la entidad, 
que están en la espera de vender su 
producto a un precio justo y referencial 
en el mercado, pero nunca regalarlo a 
los comercializadores para que sean 
ellos los que sin esfuerzo alguno, sean 
los que se lleven las ganancias.

Ante esta situación de estira y afloja, 

en el precio del sorgo, la dirigencia 
de la CNC en la entidad, como a 
nivel nacional, están apoyando a los 
productores a buscar los mecanismos 
y esquemas necesarios que les 
brinden beneficio y seguridad en la 
comercialización de sus productos, 
ya que dijo, Rocha Piedra, que no se 
permitirá que “coyotes”, lucren con el 
trabajo y esfuerzo de los campesinos, “el 
campesino es quien trabaja y por ende 
es a ellos a quienes les corresponde 
únicamente las ganancias”.
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Abril, mes para la declaración anual 
de personas físicas, Contadores

Política
*Firman Convenio la CNC y el IICA

10 por ciento, el límite para las deducciones personales.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

 En el marco del 96 aniversario 
luctuoso del general Emiliano 
Zapata, la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) y el Instituto 
Interamericano de Cooperación 
para la Agricultura (IICA) firmaron 
un convenio que tiene el objetivo 
desaparecer el espectro del hambre 
y malnutrición en el país, así como 
fomentar las exportaciones de 
excedentes, principalmente en los 
rubros en que es competitivo.

Manuel Cota Jiménez, senador 
por Nayarit y presidente de la 
CNC, consideró que para lograr 
lo anterior es necesario acelerar el 
paso con acciones que refuercen 
la organización campesina y la 
capacitación de los productores, ya 
que con estos elementos se tendrá 
mejor acceso al financiamiento, a la 

adopción de nuevas tecnologías y a 
los avances científicos que realizan 
investigadores.

Glor ia  Abraham Pera l ta , 
representante del IICA y ex secretaría 
de  Agricultura en Costa Rica, 
destacó por su parte que el sector 
agropecuario de la región en que 
se encuentra México es reconocido 
cada vez más por su potencial de 
convertirse en el granero del mundo, 
reto tan grande como alimentar 
a la población mundial estimada 
para el 2050 en 9 mil millones de 
habitantes.

“Contamos también, expresó, 
con más de una cuarta parte de 
las tierras agrícolas del planeta, lo 
que habla del potencial productivo 
de las Américas en donde millones 

de agricultores tienen una vasta 
experiencia y capacidad para la 
innovación”.

En este sentido, subrayó que 
detonar este potencial es crucial para 
resolver uno de los mayores retos 
de la humanidad, que es lograr la 
seguridad alimentaria, pero también 
reivindicar el papel de la agricultura 
en este importante objetivo.

El IICA existe desde hace 73 
años y comprende a 34 países 
miembros, en tanto que la CNC fue 
fundada en 1938 y es la principal 
organización de campesinos en 
México. El convenio firmado en la 
que fuera estación de ferrocarriles 
de la ciudad de Cuautla, Morelos, 
permitirá a los productores acceder a 
los logros de una de las instituciones 

más prestigiadas de la agricultura en 
materia de innovación tecnológica, 
comercialización, sanidad, seguridad 
alimentaria y cambio climático.

El acuerdo concretado en el 
estado natal de Emiliano Zapata, 
líder revolucionario  y defensor de 
las causas sociales campesinas, tuvo 
como testigos a nietos y bisnietos 
de quien luchó porque se diera la 
tierra a los productores del agro. 

Asimismo, el secretario general 
y coordinador de los 85 diputados 

federales de la CNC, Rubén 
Escajeda Jiménez; el secretario 
de Organización, Francisco García 
Santillán; y la senadora Mely Romero 
Celis, representante de las mujeres 
cenecistas.

También Jaime de la Mora, 
secretar io  de Economía y 
Financiamiento de la CNC; Félix 
Rodríguez Sosa, líder de la misma 
en Morelos; el diputado José Antonio 
Rojo García de Alba, secretario de 
Acción Política; y Carlos Manuel 
Castillón, coordinador general.

Las personas físicas asalariadas 
deben presentar en este mes 
de abril su declaración anual 
al Servicio de Administración 
Tributaria, SAT; informó a medios 
de comunicación Alejandra 
del Carmen Toledo Ortega, 
Presidenta del Instituto Mexicano 
de Contadores Públicos en 
Nayarit, IMCP.

“Es la  autor idad f iscal 
quien revisa los ingresos y los 
impuestos pagados y determina 
si el descuento por quincena 
es correcto. Si se descontó 
de menos, hay que pagar la 
diferencia, pero si descontó de 
más, queda un saldo a favor que 
el contribuyente puede pedir al 
SAT le devuelva”, aclaró. 

Acompañada de Alejandro 
Marín Contreras, Maestro en 
Fiscal del IMCP Jalisco, la líder 
local de los contadores colegiados 
explicó que si el contribuyente 

tiene gastos que puede deducir, le 
conviene presentar su declaración 
ya que en algunos casos puedes 
llegar a recuperar hasta el 30 por 
ciento de sus gastos deducibles.

“Los asalariados pueden 
deducir gastos personales como 
pago de honorarios médicos, 
dentales, hospitalarios y gastos 
de enfermeras; alquiler o compra 

México y países americanos 
potenciales granero del mundo

de aparatos para rehabilitación 
y prótesis; análisis y estudios 
clínicos y de laboratorio del 
contribuyente y sus dependientes 
económicos”.

“También pueden deducir la 
compra de lentes graduados, 
seguros de gastos médicos, 
colegiaturas, transporte escolar, 
gastos funerarios e intereses reales 
pagados por el crédito hipotecario 
destinado a la compra de su casa 
habitación así como donativos 
a instituciones autorizadas por 
el SAT para recibir donativos”. 

En su oportunidad, Marín 
Contreras detalló la información 

que no debe faltar en la declaración 
anual y que son los ingresos que 
percibió el contribuyente durante 
el año por concepto de venta 
de casa habitación, donativos, 
premios, herencias o préstamos 
para que no se conviertan en 
ingresos gravados. 

Los contribuyentes obligados 
a presentar la declaración por si 
mismos son los que hayan dejado 
de prestar servicios antes del 31 
de diciembre, si prestaron sus 
servicios a dos o más patrones, si 
obtuvieron ingresos que excedan 
los 400 mil pesos en el año y si 
comunico por escrito al patrón 

que presentará la declaración 
anual por su cuenta. 
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Es Nayarit sede de la Liga Mundial de Voleibol

Política

“Es necesario hacer quipo con el 
gobierno de Tepic: Javier Castellón  

*Para resolver los problemas de servicios públicos

*Del 12 al 14 de junio, en el Auditorio de la Gente, jugará México, Eslovaquia, China y Grecia
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El candidato a Diputado Federal por el 
Distrito 2 por la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
visitó la comunidad de Pochotitán, en 
donde se comprometió hacer equipo con 
el gobierno de Tepic que encabeza el 
Dr. Leopoldo Domínguez para gestionar 
recursos y poder atender los rezagos 

que existen en servicios públicos.

El candidato de la coalición de PRD-PT, 
puntualizó que los anteriores emanados 
del PRI fueron los responsables del 
profundo rezago en que se encuentra 
el municipio de Tepic, destacó que 
cuando gobernaba Don Justino Ávila 
Arce, se atendió a los pobladores de la 
zona rural del municipio de Tepic, así 

como a los de la zona 
urbana, existiendo 
una buena atención 
en servicios públicos 
como agua potable, 
alumbrado público, 
drenaje, recolección 
de basura, seguridad, 
entre otros.

Entonces cuando 
nosotros decimos 
y hablamos sobre 
la ruta del cambio, 
estamos hablando 

de que queremos seguir lo que los 
ciudadanos nos ordenaron el año 

pasado. Darle la vuelta a la rueda de 
la historia, darle la vuelta a la rueda 
del cambio democrático para seguir 
construyendo un Tepic mejor, un 
estado mejor y un país mejor al que 
actualmente tenemos, eso es lo que 

La Federación Internacional 
de Voleibol 2015 (FIVB), 
anunció que la capital del estado 
será sede de una jornada de la 
Liga Mundial de Voleibol. Los 
partidos serán del 12 al 14 de 
junio. En Tepic, la selección 
mexicana enfrentará a los 
equipos de China, Eslovaquia 
y Grecia.

Para David Aguilar Estrada, 

significa seguir la ruta del cambio”, 
sostuvo Javier Castellón.

Javier Castellón se compromete 
a ser la voz de los habitantes de 
las comunidades de la zona rural, 
para gestionar recursos que puedan 
garantizar una mejor calidad de vida 
para los Tepicenses. El proyecto del 
candidato de la alianza PRD-PT sigue 
sumando simpatías, porque lo que la 
ciudadanía desea es lograr consolidar 
el cambio y el único que encabeza 

esa ruta es sin lugar a dudas Javier 
Castellón, el único que garantiza que 
la verdadera voz de los jóvenes, de 
las mujeres y de los hombres  pueda 
ser escuchada en el Congreso de la 
Unión. 

Director General del Instituto 
Nayarita de Cultura Física 
y Deporte, es un honor 
que Nayarit sea una de las 
sedes de la Liga Mundial 

de Voleibol “por varios 
aspectos. El primero 
es la trascendencia a 
nivel mundial porque 
este cuadrangular será 
trasmitido en más de 120 
países. Y en segundo 
lugar, que nuestros 
jugadores del estado 
puedan observar a los 
profesionales de la pelota 
saltarina”.

A decir del titular del 
deporte en el estado, 
los boletos para el 
cuadrangular de la Liga 
Mundial de Voleibol se 

podrán adquirir a precios 
populares.

Actualmente, Nayarit es 
uno de los estados de la 

república que goza con una 
representación del voleibol 
mexicano en Europa. La nayarita 
Seomara Sainz juega en la liga 
de Alemania en el equipo SC 

Potsdam y es miembro de la 
selección nacional femenil. 
Sáinz es la única mexicana 
que ha sido contratada en 
una liga de Europa.
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CAYO  DE LA GLORIA EL DIABLO
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Felicidades para J. Lucas Vallarta Robles, ejemplo de 
constancia en el trabajo y en la amistad.

El subtítulo de esta 
columna es el de una 
película mexicana que 
vi esta semana por 
cable. Dirigida por Luis 
Estrada e interpretada 
por Ignacio López 
Tarso y Evita Muñoz 
“Chachita” quien ganó 
la Diosa de Plata por 
este trabajo. Aunque 
retrata la extrema 
pobreza de la clase 
proletaria del Distrito 
Federal fue premiada 
pues se filmó en 1971 y 
ya había pasado el escándalo provocado 
por la publicación del libro  “Los hijos 
de Sánchez” que motivó la salida del 
director del FCE, Orfila,  y la persecución 
del antropólogo social con pseudónimo 
Oscar Lewis a quien el gobierno mexicano 
calificó de “calumnioso y obsceno” en el 
nefasto y trágico sexenio de GDO y todo 
eso por haberse documentado la pobreza, 
la violencia doméstica, el hacinamiento 
y la promiscuidad en una colonia del DF. 
Era  la época que el gobierno hablaba 
del “milagro mexicano”.  Actualmente ya 
no es alarmante hablar de esos temas 
y Vicente Leñero adaptó la obra para el 
cine. Si menciono la película del título 
es por sus locaciones donde se ve el 
interior del antro preferido de nos, los 
estudiantes  nayaritas en 1957, “El 
Caracol”,  en la aguerrida colonia Guerrero 
y la entrada del cine Monumental de la 
avenida Hidalgo en donde asistíamos 
los paisanos a ver tres películas por 
un peso. Aunque el cine Opera estaba 
frente a la casa, el Rex  a una cuadra 
y el cine Lux a dos, caminábamos diez  
hacia el Monumental.  Para mi gusto  
James Cagney y Edward G. Robinson 
eran los mejores actores y las artistas 
de moda, Mirna Loy y Rosalind Russell 
entre docenas que nos hacían soñar 
con situaciones y aventuras increíbles.  
Dejaron su marca dos o tres películas;   
una cuando Charlon Heston es embarcado 
hacia la isla de los  leprosos. En el muelle 

se le ve junto con su mujer y dos hijos 
pequeños. La siguiente toma en la canoa 
van el hombre y la mujer. Los niños solos 
en el muelle. Esas tres escenas finales son 
toda una lección de vida.  Otra película 
inolvidable fue “Cuando el destino nos 
alcance”. Se trata del hambre,  nuestra 
dolorosa compañera diaria pues incluso 
la casa del estudiante (Serapio Rendón  
12) nunca contó con comedor. A veces 
íbamos de gaviotas al Pentatlón (Sadi 
Carnot 70), pues la mensualidad por las 
tres  dizque comidas diarias en la casas 
de asistencia (La dromedaria y La cácara) 
era de ciento cincuenta pesos. Y seguido 
se retrasaba la mesada de trescientos 
pesos. A pesar de todos los obstáculos 
con tenacidad y esfuerzo la mayoría de 
paisanos salimos adelante. Es claro que  
el logro no se debió al cine sino a doce 
años  de lucha sostenida hora tras hora, 
Ya a los siete años de estar en el DF 
mejoró mucho la estancia pues llegaron 
los trabajos y estrenamos zapatos Jean 
Pierre y Florsheim y la camisa Zaga fue 
cambiada por la Manchester y la Arrow. 
Quedó atrás la penuria y llegó la dulzura. 
Incluso  en 1969  mi compadre el ingeniero 
electricista Luis Benítez Fuentes (IPN) 
y yo ya médico, (UNAM),  en compañía 
de nuestras esposas íbamos al “Rincón 
del Bohemio”, a una sola cuadra del cine 
Monumental y casi enfrente pero por la 
avenida Juárez al Bar Montenegro, en el 
interior del Hotel del Prado que despareció 
por el temblor de 1985) a oír cantar a 

Hace unos días, leímos dos notas 
referentes al Centro de Readaptación 
Social (CERESO) “Venustiano Carranza”. 
Una era sobre las cuotas que deben pagar 
los familiares al ingresar a ese lugar y otra, 
sobre enfermedades que padecen unos 
setenta internos, como son: la hepatitis, 
el sida, y la tuberculosis, por mencionar 
algunas.

Lo anterior nos hizo recordar que en 
cierta ocasión leímos que existen reglas 
fundamentales para el tratamiento de los 
reclusos, las cuales  se deben conocer 
y aplicar por el personal del CERESO 
“Venustiano Carranza”.  

La situación del penal de Tepic, es 
sumamente crítica, ya desde el año 2008, 
el diario Milenio lo consideraba una “bomba 
de tiempo”, debido principalmente por la 
sobrepoblación y el hacinamiento, lo que 
da como resultado un entorno precario y 
la violación de los derechos de los reos, 
dentro de dicho recinto. 

Asimismo, en un estudio realizado por la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, 
denominado Diagnóstico Nacional de 
Supervisión Penitenciaria 2013, el Cereso 
“Venustiano Carranza”, tuvo un 3.49 de 
calificación,  ya que tenia sobrepoblación y 
hacinamiento, inexistente separación entre 
hombres y mujeres en talleres, área escolar, 
servicio médico, comedores, visita familia 
e íntima, patio y actividades deportivas. 
Deficiencias en los servicios para mantener 
la salud de los internos.  Deficiencias en la 
supervisión del funcionamiento del Centro 
por parte del titular; entre otros. 

Existe un instrumento internacional 
expedido por la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), llamado “Principios Básicos 

para el Tratamiento de los Reclusos” por 
parte del personal penitenciario del Centro 
de Rehabilitación Social en beneficio de 
los reos, asimismo, hay normas nacionales 
y estatales sobre Derechos Humanos de 
los reos tales como la Ley de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos,  la 
Ley Orgánica de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos de Nayarit, Ley 
que Establece las Normas Mínimas sobre 
Readaptación Social de Sentenciados.

En ese tenor, el Estado mexicano y el 
Estado nayarita están obligados a asegurar 
el cumplimiento de un trato digno a los 
reos dentro del penal, el respeto a sus 
derechos fundamentales y a su reinserción 
a la sociedad. 

Ante esto, urge que se inicien las 
operaciones para la construcción del 
nuevo Cereso de Tepic, con instalaciones 
adecuadas para el tratamiento del recluso, 
además, que el actual, ha quedado dentro 
de la marcha urbana, a unos metros de 
nuestra Máxima Casa de Estudios. 

Un nuevo Cereso, no solo en instalaciones, 
sino en operatividad, tal como sucede en 
Aguascalientes, donde existe un Manual 
de Procesos para Eficientar las Actividades 
Administrativas y Operativas dentro del 
Sistema Penitenciario; se mejoraron los 
espacios comunes y  las medidas preventivas 
con el mejoramiento de inhibidores de 
señal telefónica, así como la instalación 
de equipo biomédico en cada uno de los 
centros penitenciarios que permitieron 
la creación de una base de datos con el 
registro facial y de voz de los internos 
conectado al Sistema Plataforma México 
que permite consultar en el momento si el 
recluso ha estado internado en algún otro 
penal del país.

FALTA UN NUEVO CERESO

los Babys y a la trova yucateca. Puro 
desquite.  El personaje de López Tarso, 
después de sus  cinco minutos de gloria 
por haber sido televisado, siguió tragando 
fuego en la banqueta del Monumental  
pues nunca aprendió a leer y Chachita 
se quedó gorda, solterona y sin miel y 
sin jícara pues el tercero en discordia se 
ha de haber regresado de emigrante a 
los Yunaites. Año 1957 cuando el Ángel 
cayó por no volar en  el terremoto y Pedro 
Infante por volar dejó de andar en moto.  
Cuántos recuerdos me trajo la película.  
LA moraleja de todo por si no quedara 
claro a  los (las) que tengan una meta 
definida,  ya sean estudiantes o sólo 

jóvenes, es que el esfuerzo siempre tiene 
su recompensa. Aunque el futuro se vea 
negro, la constancia lo aclara. La cuestión 
es no caer en la desesperación. Que la 
enfermedad o cualquier otro obstáculo 
no los detengan. En pleno 2015 aquí 
andamos como dice   el son cubano:  
pa,lante, pa,lante, como un elefante.  

Nos vemos en el merecido homenaje 
al gran amigo J. Lucas “Cachi” Vallarta 
Robles el próximo sábado 18 a las 11.00 
horas en el teatro del IMSS. 

Miembro de la Asociación de Periodistas 
y Escritores de Nayarit, AC (APENAC)

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso
DESDE MI OPTICA 
(ALLENDE) Por: Arturo 

Camarena Flores
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Nayarit No se Salva, Hay Irregularidades.
En un Análisis de la Unidad de 

Evaluación y Control de la Cámara 
de Diputados, se encontró que el 67 
por ciento del gasto de los Estados 
y Municipios, es Irregular. En una 
nota que publicó Milenio Diario del 
periodista, Fernando Damián, La Unidad 
de Evaluación, detalló las irregularidades 
detectadas por la Auditoria Superior de 
la Federación en el ejercicio del Fondo 
de Aportaciones a la Seguridad Publica, 
cuya asignación a las 32 Entidades del 
país, ascendió en el 2013 a 7 mil 631 
millones de pesos, de los cuales no se 
habían ejercido 3 mil 830 millones de 
pesos hasta el cierre del referido año. 
Además se observaron transferencias 
bancarias indebidas por 649.5 millones 
de pesos a cuentas de los Gobiernos de 
Baja California Sur, Coahuila, Michoacán, 
Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, 
Veracruz y Yucatán así como faltantes 
por 6 mdp, en la cuenta bancaria del 
fondo en Sinaloa y Tabasco. Vamos a 
Investigar el este lunes que pasó en el 
caso de Nayarit.

Nayarit es un Estado Altamente 
Subsidiado.

En la celebración del 20 Aniversario 
de la empresa, Consulta Mitofsky, se 
realizó un compendio de encuestas a 
nivel nacional. En uno de sus apartados 
registra que Nayarit ocupa el primer 
lugar nacional en personas radicadas 
en Estados Unidos, per cápita y en 
base a su población. Esto nos indica 
que Nayarit es altamente subsidiado, 
ya que las remesas que llegan a los 
hogares que tienen familiares en los 
Estados Unidos están siendo la palanca 
del Desarrollo, principalmente en la zona 
rural. Además de que estas cifras nos 
marca de que Nayarit es el principal 
expulsor de personas migrantes que se 
van en busca del sueño americano. A esto 
hay que agregarle que el presupuesto de 
Nayarit es subsidiado casi en un 94 por 
ciento por la Federación. Urge entonces 
crear polos de desarrollo económico 
en los 20 municipios y no solamente 
en dos o tres.

La CTM en Nayarit, le Entrega 15 
Mil Trabajadores a los Candidatos 
del PRI.

El Secretario General de la Federación 
de Trabajadores de Nayarit, CTM, Avelino 
Aguirre Marcelo, les garantizó a los tres 
candidatos a Diputados Federales por su 
partido, el Revolucionario Institucional, 
que cuentan con más de 15 obreros 
para sacar la victoria en las elecciones 
del próximo 7 de junio en Nayarit. “Hay 
un sector obrero unido, fuerte, vivo y 
actuante en todo el estado, listo para 
trabajar y darle su voto a nuestros 
candidatos a Diputados Federales”, dijo, 
el líder Aguirre Marcelo. Sin embargo, 
precisó que es muy necesario que los 
abanderados del tricolor vayan a los 

sindicatos, presenten sus propuestas y 
convenzan a la clase trabajadora para 
que hagan que les den su voto y el de 
sus familias. Explicó Avelino Aguirre, 
dirigente de la CTM en Nayarit que los 
tres candidatos del PRI, Efraín Arellano, 
Gianni Ramírez Ocampo y Jasmin Bugarin 
Rodríguez, tienen  plena conciencia de 
que llegando a la Cámara Federal de 
Diputados una de sus prioridades como 
legisladores federales es defender a 
la clase trabajadora y por eso asegura 
tendrán el voto de los obreros de Nayarit. 

Polo Domínguez, le Ayuda al PAN, 
Dando Buenos Resultados a Tepic.

Si en algo puede contribuir el presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, a la campaña del Candidato 
a Diputado Federal del Distrito 02 del 
Partido Acción Nacional, PAN, Alejandro 
Galván Araiza, es haciendo un buen 
gobierno y dando resultados a los 
ciudadanos. "Esa es la mejor forma de 
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Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

ayudarnos", afirmó seguro el Presidente 
del Comité Directivo Estatal del PAN, 
Ramón Cambero Pérez. Explica que si 
por algo ha luchado el PAN en el país y 
en Nayarit, es contra el uso del dinero 
público en las campañas políticas y es 
por eso que no le estamos pidiendo al 
alcalde Polo Domínguez, que le meta 
recursos a la campaña de Alejandro 
Galván Araiza, "eso sería ir contra 
nuestros principios de lucha, la mejor 
forma de ayudarnos es aplicando los 
recursos de forma honesta y transparente 
para que los ciudadanos tengan más 
obra pública". Sin embargo, el dirigente 
estatal del Partido Acción Nacional, 
llama al Presidente Municipal de Tepic, 
a Leopoldo Domínguez González, a 
apostarle al triunfo del PAN en Tepic, 
porque igual será su victoria que le 
permitirá construir su proyecto rumbo al 
2017, de lo contrario una derrota, también 
le implicaría un retroceso al alcalde para 
el próximo proceso de renovación del 
titular del Poder Ejecutivo en Nayarit.

Los Lemas de Campaña y su 
Intención en Tepic.

Los lemas de campaña de los candidatos 
de los tres principales partidos políticos 
dos tienen base en el Marketing político 
y solo uno obedece a su filiación política 
con el interés de colgarse de la imagen 
del presidente municipal de Tepic. En 
estricto orden de registro ante el Instituto 
Nacional Electoral, tenemos que el lema 
del Candidato del PAN, Alejandro Galván 
Araiza, que dice: Síganme los Buenos, 
es una frase usada por el legendario 
Chespirito que crea el personaje de El 
Chapulín Colorado y que uso por décadas, 
lo que podrá conectarse fácilmente esta 
frase con el candidato. Por su parte, el 
Candidato del PRI a Diputado Federal, 
Gianni Ramírez Ocampo, usa la frase 
"Construyamos Soluciones", es un 
apéndice de su anterior lema, Grandes 
Obras, el objetivo es vincular su trabajo 
realizado en el Gobierno de la Gente, 
con su persona y que esto lo identifique 

el elector. Y el Candidato a Diputado 
Federal por el PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, usa una frase política 
que dice: Sigue la Ruta del Cambio, 
con la que más bien busca colgarse del 
Gobierno Municipal, cuyo titular es Polo 
Domínguez y es del PAN. Vamos a ver si 
hay alguien que se trague este cuento.

Nayarit Ahora.
Nayarit es de los estados del país 

cuyos habitantes cambian menos de 
residencia. De acuerdo con el anuario 
estadístico de migración de Bancomer, 
en los últimos cinco años 31 mil nayaritas 
han migrado a otros lugares dentro 
de territorio nacional. Solamente en 
Campeche, Tlaxcala, Aguascalientes, 
Colima y Baja California se reporta 
una migración menor a la de Nayarit. 
El primer lugar de migración dentro 
del país en el mismo lapso lo ocupa el 
Distrito Federal al reportarse 738 mil 
personas, y después le siguen el Estado 
de México y Veracruz. Suerte a todos y 
decirles que vamos caminando, pasamos 
el cumpleaños en compañía de mis hijos 
Alberto y Mildret, mis tesoros divinos y 
la prueba fue superada, no ingerimos 
alcohol, señal de que la terapia debe 
continuar. Solo por Hoy. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—246-01-16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y en mis espacios de facebook 
que es Alberto Martínez Sánchez o 
búscame como Certeza Política.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En el nido 
del Águila Local, la impresionante 
novena de las Águilas hace su 
presentación oficial a su afición 
del roster de pícheres que utilizará 
para asegurar sorpresas en este 
rubro en la ronda semifinalista,  
entre esta nueva camada de 
talentos sobresale Juan Orozco, 
joven serpentinero con mucho 
futuro en el rey de los deportes.

La competencia está fuerte y 
seguramente este selectivo de 
lanzadores aportarán calidad y buen 
nivel a la alada escuadra, otro buen 
elemento con calificación de buen 

rendimiento es Rogelio Córdova, 
quien en la temporada obtuvo 
claves salvadas que ayudaron 
a calificar al equipo, que sigue 
proyectando amplias posibilidades 
de coronarse en la temporada.

Además imponen respeto en 
el montículo los lanzamientos 
d e  G u s t a v o  M a r t í n e z , 
Alber toHernández junior  y 
Alberto Hernández señor, Cristian 
Hernández, Cesar y Francisco  
Córdoba, incluso han recibido 
en casa la visita de importantes 
promotores deportivos que se 
interesan por sus servicios, el 
equipo de Águilas con atingencia ha 
trabajado en sus fuerzas inferiores.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La actual 
liga de futbol local, que dirigen 
atinadamente Luis Valencia 
y el licenciado David Salas, 
promueven los juegos por la 
diversidad sexual y la igualdad de 
género con el objetivo principal 
de promover la construcción 
de un entorno social, cultural y 
deportivo en esta comunidad, con 
el fin de garantizar los derechos 
deportivos.

Para que existan bases 
en planeación, organización, 
administración, vigilancia y control 

en torneos bien  definidosy no 
hechos al azar o por cuestión 
política, uno de los nuevos 
proyectos locales en este rubro 

son los torneos de Sala, con el 
sentido promover la igualdad de 
génerocuyo objetivo principalse 
construya una verdadera 
comunidad deportiva en ambos 
sexos.

Bajo los principios de una buena 
visibilización y articulación de 
una fecunda actividad deportiva 
en este municipio y si es posible 
exportar la idea a toda la zona sur 
del estado, con una estructura 
social basada en el género, 
como orden tradicional de lo 
establecido en los principales 
camposde actuación dentro del 
ámbito deportivo.

Por Jorge “Mendivil” Ligas

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de este municipio comentan que 
es una verdadera pena que el 
municipio este en la pobreza y que 
no haya trabajo,y que los diputados 
no hagan nada por promover 

proyectos que incrementen fuentes 
de trabajos, específicamente la 
diputada local Felicitas Parra, 
quien se dedica a solo hablar de 
apoyos a vestigios antiguos.

La gente indica que hay temas 
más relevantes que estar en 

Bavia e ir a la luna, perdón, 
a legislar de lunes a viernes, 
según sus comentarios de manera 
protocolaria sin importarle las 
actuales condiciones en que vive 
el Pueblo, es lamentable que no le 
interese la tragedia del municipio 
y de los que menos tienen, la 

sensibilidad se pierde cuando se 
vive en la opulencia.

Parece que hay asuntos más 

Samantha Jessica tuvo 
gran festejo de cumpleaños

Promueven valores de igualdad 
en la práctica deportiva

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La joven 
licenciada en administración de 
empresas Samantha Jessica 
Hernández Arroyo, cumplió 
un año  más de vida y para 
celebrarlo tuvo gran fiestón  en 
su residencia.

Al lugar acudieron familiares 
y amistades de la cumpleañera 
entre los cuales sobresalió su 

señor padre, el dinámico asesor 
de seguros Carlos Hernández 
Romero, en dicho lugar todos 
le dieron muestras de cariño y 
obsequios.

A partir de las 14 horas la 
cumpleañera, dio la bienvenida 
a sus incontables amistades que 
se unieron a la alegría, al término 
del festejo, la festejada sale de 
corto viaje con su pequeña hija, 
para gozar esta importante fecha.
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El municipio se incendia y diputada local 
solo busca hablar de vestigios antiguos

Presenta Águilas roster 
de pichers en semifinales

re levantes,  como 
felicitarse entre ellos, 
echarse porras, el 
país y este municipio 
están pasando por 
una situación bastante 
difícil y se tiene que 
legislar con posturas 
más oportunas, útiles 
y adecuadas a las 
circunstancias, no 
solamente se trata de 

andar bien arregladita, ni mostrar 
lujosas casas, que ni millonarios 
se han podido comprar.
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“Yo también quiero ser candidato”
PARA EMPEZAR…..OJO:  

YO TAMBIEN QUIERO SER 
CANDIDATO……PORQUE EL 
DEPORTE NO ESTA AJENO 
A LA POLITICA y como ya 
está caliente el Caldero, pues 
que creen?  YO TAMBIÉN 
QUIERO SER CANDIDATO, 
sí  porque hemos visto por 
todo el territorio nayarita y, 
en especial, por ésta capital,  
el sinfín de espectaculares, 
bardas anunciadoras, unidades 
motrices con fotos,  propaganda 
y  altoparlantes; así como  
escuchamos en la radio, vemos 
en la televisión y prensa escrita que cualesquier 
político e hijo de vecino anda promoviéndose y 
los conozcan como candidatos a una Diputación 
Federal…...…EL DEPORTE ENTRA en lo 
político porque muchos lo están utilizando 
para promoverse,  porque sueñan con ese 
“huesito” de tres años comiendo y viviendo del 
presupuesto, DEL ERARIO Federal, y,  a los 
niños, jóvenes y adultos los vienen utilizando 
para lograr alcanzar sus fines, sus objetivos 
personales…..MUCHOS DE ESOS POLITICOS 
(me reservo el derecho de decir sus nombres) 
son  para los deportistas,   unos perfectos 
desconocidos porque nunca han estado en 
una cancha de futbol, en una duela para jugar 
basquetbol, en una cancha para jugar un set de 
volibol, en una pista de atletismo, en un campo 
de beisbol, en un gimnasio deportivo mucho 
menos arriba de un ring o en una fosa acuática 
o pista de velocidad motriz……ALGUNOS DE 
LOS POLITICOS, SON UNOS PERFECTOS 
DESCONOCIDOS para los deportistas y no 
conocen a  esas familias que dan lo poco de 
sus recursos  para que sus hijos practiquen el 
deporte o bien, participen en torneos oficiales; 
no ven por esas familias que padecen y tienen 
hambre, que tienen sed de progreso y desarrollo, 
por los que no tienen el sustento económico 
para subsistir…..YO TAMBIÉN QUIERO SER 
CANDIDATO A UNA VIDA PLENA DE CALIDAD 
, porque también tengo mi “corazoncito”, 
ya que aspiro a vivir con más dignidad, con 
mejor  forma de vida y asegurarme una vejez 
tranquila en los 80 años más que espero vivir, 
para estar sin preocupaciones de ninguna 
índole……PARAFRASEANDO AL EXTINTO 
LUIS DONALDO COLOSIO MURRIETA cuando 
dijo que veía a un México con sed de justicia, 
un pueblo con hambre,  buscando mejores y 
más obras; buscando rumbo en su destino con 
mayor igualdad; veía a un México de condiciones 
económicas adversas, lleno de miseria y de 
pobreza, de hambre y de enfermedad, así,   si 
lo llegamos a ver, debemos unirnos para acabar 

con todo eso…..RECUERDO 
BIEN  los t iempos de 
separación del deporte con 
la política (la había?.. O me 
engañaban en mi juventud 
los Políticos de entonces), 
todo era diferente y, ahora, 
la Comunidad Deportiva 
es utilizada como carne de 
cañón, por eso QUIERO SER 
CANDIDATO y mi mayor 
deseo es que  los próximos 
Diputados Federales deben 
reunir el perfil adecuado para 
que el pueblo satisfaga sus 
necesidades económicas y 

sociales, para que los deportistas tengan sus 
propios escenarios y no carezcan de apoyo 
oficial……LOS GOBERNANTES DEBEN SER 
DUROS EN SU ACTITUD, ni tan jóvenes ni tan 
viejos, de extracción humilde, que provengan de 
la clase obrera, del Servicio Público, Privado o 
Comercial  para que sepan lo que es el trabajo 
duro y serio, que sepan y hayan valorado  lo 
que es tener horario, un  sueldo miserable y los 
bolsillos vacíos para llevar dinero para alimentar 
a su familia;  que cuenten con cierta preparación 
para que puedan defender sus ideas ante sus 
enemigos;  que sean  pobres  y se acerquen  
a los  pobres que más lo necesitan; que sepan 
perdonar a sus enemigos sin que por eso se 
agachen ante ellos;  que metan  en cintura a 
los ricos y explotadores de la gente y no les 
tengan  miedo; que se rodeen de personas 
aptas..…QUE VAYAN por los caminos, los 
barrios, ciudades, colonias, ejidos y rancherías; 
en un escenario deportivo o Espacio Público 
predicando sus ideas y conociendo las carencias 
de las familias de los propios deportistas; que 
se acerquen  a los enfermos, a los perseguidos;  
que se acerquen a los que están presos por sus 
ideas; que no tengan  vicios; sin ambiciones 
personales de lucro; sin deseos de allegarse 
dinero fácil y tener el  poder para beneficiarse; 
que en todas sus palabras no haya una sola a 
favor de la explotación del hombre; ni estén a 
favor de la propiedad privada ni del derecho 
del fuerte sobre el débil; que se le pongan  al 
brinco a los mercaderes; que luchen contra 
los invasores del Estado y del País; que se 
enfrenten contra los  que quieran cambiarnos 
hasta el modito de andar o de hablar; que 
hagan respetar la Constitución y defiendan 
los derechos del pueblo, los intereses de los 
deportistas…..TIENEN QUE SER los que estén 
con los que tienen hambre y sed de justicia 
y son perseguidos por ella; tienen  que ser 
enemigos  de la guerra, de las persecuciones 
de la policía, de las torturas y censuras;  que 
respeten y hagan respetar la Ley, porque no 

Este evento contará con la presencia 
estelar de Lorena Ochoa y la Embajadora 
de la Gastronomía de Riviera Nayarit, Betty 
Vázquez, entre otras figuras del golf y chefs 
de la alta cocina. 

Una experiencia inolvidable se vivirá 
del 30 de abril al 3 de mayo cuando se 
celebre el V American Express Punta Mita 
Gourmet & Golf Classic en el desarrollo 
más exclusivo de México, ubicado en la 
Península del Glamour de Riviera Nayarit.

Punta Mita Resorts, The St. Regis Punta 
Mita Resort, Four Seasons Resort Punta Mita 
y la Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC) a través de su 
departamento de Grupos, invitan a este 
evento icónico en la zona, para disfrutar 
de la mejor cocina local e internacional, el 
golf de clase mundial y las mejores casas 
vinícolas, tequilas y mezcales.

La lista de invitados especiales la encabeza 
la mexicana Lorena Ochoa, quien fuera la 
golfista número 1 del mundo durante 157 
semanas. También el ex futbolista Jorge 
Campos está entre el grupo selecto.

Par t ic iparán más de 20 chefs 
internacionales de la alta cocina, entre los 
que destaca la presencia de la Embajadora 
de la Gastronomía de Riviera Nayarit, la 

Chef Betty Vázquez.
Los paradisíacos campos golf Punta Mita 

Bahía y Punta Mita Pacífico serán las sedes 
de un par de torneos muy entretenidos y 
con premios especiales.

Conferencia en DF generó más de 4 
millones de impactos

En el Distrito Federal los organizadores 
del evento en conjunto con el departamento 
de Relaciones Públicas de la OVC Riviera 
Nayarit, realizaron una conferencia de 
prensa durante la primera semana de marzo 
para anunciar ante más de 60 medios de 
comunicación de circulación nacional, el 
V American Express Punta Mita Gourmet 
& Golf Classic.

Unas horas después del acto ya se 
habían logrado más de 4 millones 300 mil 
impactos sobre el evento. Así mismo la 
gran cantidad de difusión lograda a través 
de redes sociales tanto de la prensa, como 
del destino, patrocinadores y participantes, 
garantiza su posicionamiento.

Cabe destacar que esta celebración 
llegó para quedarse en el destino, gracias 
a su éxito derivado de la calidad, el lujo y 
la espectacularidad que se vive durante 
este fin de semana. Para conocer más 
visita:http://puntamitagourmetgolf.com/es/.

V American Express Punta 
Mita Gourmet & Golf ClassicVisorías

Por: Jorge S. Casillas Barajas

se trata de abolirla si no de cumplirla……POR 
ESO, YO TAMBIEN QUIERO SER CANDIDATO 
porque quiero encontrarme a Candidatos 
con el  perfil antes descrito y QUIERO SER 
CANDIDATO a que mi poder adquisitivo se 
incremente; a tener una mejor calidad de vida, 
a mejores condiciones de salud y que mi estado 
de salud no se vea deteriorado por la falta de 
medicamento y de atención médica….A QUE 
SEA UN ciudadano que realmente goce de sus 
derechos y aplique mis obligaciones consagradas 
en la Constitución Mexicana…..QUIERO SER 
CANDIDATO  a un nuevo estilo de vida, a tener 
una vejez digna y subsistir con decoro, a todo 

eso quiero ser Candidato, a vivir y ser parte 
de la transformación del Estado y del País, a 
que todas las familias sigan disfrutando de paz 
y tranquilidad;  QUIERO SER CANDIDATO a 
una mejor  sociedad, a un deporte para todos, 
a una economía llena de bonanza, a tener 
mejores servicios y más obras, a un Nayarit 
más   progresista y desarrollado;  a un Estado 
con una economía boyante, a eso QUIERO 
SER CANDIDATO..….BAH¡¡.. LA POLÍTICA, 
PARA MÍ,  ESTÁ EN SEGUNDO TÉRMINO y 
en espera de que sean buenos Candidatos y 
Mejores Diputados Federales.....…MEJOR….
VEREMOS Y DIREMOS.
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Otro afroamericano muere 
a manos de la policía en EU

Encalla embarcación de 
EU en arrecife en Cancún

Tulsa.  Las autor idades 
dieron a conocer un video que 
muestra el encuentro fatal de un 
afroamericano con un agente 
blanco que, según la policía, 
creyó tenía en la mano su arma 
paralizante y no la pistola cuando 
le disparó al hombre durante un 
arresto reciente en esta ciudad 
del estado de Oklahoma.

El video del incidente ocurrido 
el 2 de abril muestra a un policía 
que persigue y derriba a Eric 
Harris, de 44 años acusado de 
tratar de vender un arma ilegal 
a un agente encubierto.

Se escucha cuando un policía 
dice a Harris: "Necesito que te 
pongas bocabajo". Al mismo 
tiempo se oye a una mujer en el 
fondo que dice "dejen de pelear".

Mientras el of ic ial  está 

sometiendo en el suelo a Harris, 
se escucha un disparo y la voz 
de un hombre que dice "Oh, le 
disparé. Lo lamento".

Las autoridades informaron 
que el responsable que hizo el 
disparo fue el agente de la reserva 
de la oficina del alguacil, Robert 
Bates, de 73 años, quien pretendía 
utilizar su arma paralizante.

Harris grita "me disparó. Dios 
mío", y el oficial responde "al 
demonio, tú corriste. Cállate la 
boca".

Entonces Harris le indica que 
no puede respirar, a lo que el 
oficial responde: "al diablo con 
tu respiración".

Harris recibió la atención de 
paramédicos en el lugar pero 
murió después en un hospital 

México, DF. La Procuraduría 
Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) informó 
que realiza las primeras 
inspecciones para verificar 

Washington. Jared Milrad y 
Nate Johnson dicen estar en 
las nubes luego de descubrir 
que sus planes de casamiento 
aparecen en la cápsula de la 
candidatura de Hillary Clinton 
a la presidencial de 2016, 
difundido este domingo por 
Internet.

"Estábamos hac iendo 
compras, para las invitaciones 
al casamiento", cuenta Jared, 
cuando amigos los llamaron 
para anunciarles la noticia.

En el video de unos dos 
minutos de duración, Clinton 
interviene luego de un 
montaje de estadunidenses 
seleccionados para representar 
las diversas prioridades 
demócratas: una joven madre 
de familia, un obrero, una mujer 
cercana a la edad jubilatoria 
... y Jared y Nate, caminando 
juntos y tomados de la mano.

"Yo me caso este verano, con 
alguien muy importante para 
mí", dice Jared en el clip, en 
cuya filmación participaron el 

mes pasado, sin saber quien 
lo patrocinaba, ni qué destino 
tendría.

"Esto muestra todo el camino 
recorrido", dijo Jared, de 31, 
después de que fue publicado 
el video.

La presencia de una pareja 
de hombres en una publicidad 
electoral presidencial, ya sea 
demócrata o republicana, era 
impensable hace unos años. 
En el video de Clinton, una 
pareja de mujeres aparece 
también brevemente hacia el 
fin del video.

Hillary Clinton expresó su 
apoyo al matrimonio gay 
solamente en 2013, un año 
después de que lo hiciera el 
presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama.

Desde entonces, gracias 
a varias decisiones de la 
justicia, el matrimonio entre 
personas del mismo sexo es 
legal en 36 de los 50 Estados 
del país y la Suprema Corte 
debe considerar el tema a fin 
de mes.

Pareja gay aparece en video 
de campaña de Hillary Clinton

en Tulsa.
El video fue hecho público a 

petición de la familia de Harris. 
Lo grabaron los agentes con 
cámaras que llevaban en sus 
anteojos, reveló la policía del 
condado Tulsa.

Bates creyó que tenía en la 
mano una pistola de electrochoque 
que utilizaría para incapacitar 
a Harris cuando hizo el disparo 
fatal, según las fuentes.

Un investigador que revisó los 
detalles del incidente en el que 
se hizo el disparo concluyó que 
el agente sufrió un fenómeno 
conocido como "lapsus y confusión 
automatizada".

Jim Clark, sargento de policía 
al que el departamento de policía 
pidió investigar el incidente, dijo 
que Bates fue víctima de un 
fenómeno de alta tensión en el 
que el proceder de una persona 
"no obedece" el curso pretendido 
de acción porque se "superpone 
una reacción más dominante".

Los resultados de la pesquisa 
fueron entregados a los fiscales, 
que decidirán si presentan cargos.

Los agentes de la reserva son 
por lo general voluntarios que 
a menudo tienen otro empleo 
de tiempo completo. Bates es 
ejecutivo de una compañía 
aseguradora asignado a la 
Fuerza Especial de Combate a 
Crímenes Violentos.

daños ambientales del 
enca l lamien to  de  una 
embarcación sobre un arrecife 
coralino ubicado en el Parque 
Nacional Costa Occidental 
de Isla Mujeres, en Cancún, 
Quintana Roo.

En un comunicado explicó 
que en coordinación con 
la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
y la Capitanía de Puerto, 
se evalúa la magnitud del 
incidente ocasionado por la 

embarcación Emily Elizabeth, 
de procedencia estadunidense.

Se supervisan acciones 
de rescate del bote, a fin de 
garantizar el menor daño 
posible en el arrecife, que 
encalló el sábado por la noche.

Se puso a disposición de las 
autoridades correspondientes 
a Edward Bowler Laverty, de 
nacionalidad estadunidense, 
quien con otra persona 
pretendían dirigirse al puerto 
de San Pedro en Belice.
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ACAPONETA.- Debido a que los 
índices en el número de suicidios 
ha aumentado significativamente 
en Nayarit, por instrucciones del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, ha girado 
instrucciones para que se sienten las 
bases entre instituciones destinadas 
a reducir el número de casos de 
personas que atentan contra su 
propia vida.

Según datos estadísticos, en las 
tres décadas más recientes, en el 
país ha crecido en 300 por ciento 
el número de suicidios; en el caso 
de Nayarit, en el 2013 cerró con 49 
casos registrados; el 2014 con 76, 
y al 2015 se tienen registrados 20 
casos, informó el Secretario de Salud 
en el Estado, Pavel Plata.

Ante este panorama, y con el 

objetivo de prevenir posibles casos 
de suicidio, el Gobierno del estado 
coordina a varias instancias de 
atención social para poner en marcha 
la Campaña “Dile Sí a la Vida”, la 
cual difundirá a través de folletos, 
carteles, anuncios en radio y televisión, 
redes sociales e Internet, información 
sobre la prevención del suicidio, 
la importancia del diagnóstico y el 
tratamiento oportuno.

Atendiendo las instrucciones del 
mandatario estatal, el Presidente 
Municipal de Acaponeta, Malaquías 
Aguiar Flores, ha decidido aportar la 
colaboración y participación de esa 
campaña, dado lo preocupante de 
la actual situación en el tema, por 
ello envío a su Director de Salud, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, a una importante reunión 
que se celebró el pasado 7 de abril 
en la sala de juntas de la Secretaría 
de Gobierno del Estado, ubicada en 

Palacio de Gobierno en la ciudad de 
Tepic, misma que presidió el titular 
de esa dependencia José Trinidad 
Espinosa Vargas y a la que asistieron 
la mayoría de los directores de salud 
municipales, los titulares del Centro 
de Salud Mental (Cesame), Servicios 
de Educación Pública del Estado 
de Nayarit, los distintos jefes de las 
jurisdicciones de salud, los delegados 
de IMSS e ISSSTE, así cómo médicos 
y responsables de instituciones de 
salud de toda la entidad quienes 
trabajaran coordinadamente con un 
objetivo común, reducir los suicidios 
en Nayarit.

Esta campaña incluye medidas de 
apoyo psicológico y social dirigidas a 
los adolescentes, mujeres, hombres 
y personas de la tercera edad, con la 
finalidad de que estén en condiciones 
de afrontar crisis que pongan en 
riesgo su integridad. Un grupo de 

expertos de las áreas social y de 
salud estarán a disposición de la 
ciudadanía para detectar y orientar 
a una persona cuando presente 
síntomas que pueden orillarla a un 
posible suicidio.

De acuerdo con los especialistas, 
la principal causa de un suicidio 
es la depresión —provocada por 
una decepción amorosa, deudas 
económicas o adicciones—. La 
depresión es tratable y el suicidio es 
prevenible de acuerdo a la Asociación 
Mundial de la Salud.

El Lic. Guzmán Jiménez comenta 

que la próxima semana habrá reuniones 
de capacitación a los municipios 
e instituciones varias, para tener 
elementos suficientes para cumplir 
con los objetivos de la campaña “Dile 
Sí a la Vida”.

Se le reitera a la población, 
que puede disponer de las líneas 
telefónicas de emergencia 214 01 01 
y 066 que operan las 24 horas del día 
los 365 días del año. El Gobierno del 
Estado hace una atenta invitación a la 
ciudadanía  a difundir las líneas entre 
sus amigos, familiares y conocidos, 
ya que entre todos está la solución.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Debido a que 
los niveles fluviales han bajado 
considerablemente en el río 
Acaponeta, lo que ha provocado 
una fuerte disminución en los 
mediciones del vital líquido en 
las galerías filtrantes que se 
encuentran ubicadas dentro del 
cauce del mismo, es por lo que 
en días pasados hubo una fuerte 
escasez en hogares, oficinas y 
comercios, que se vio incrementado 
con la llegada de miles de visitantes 
que con motivo de las vacaciones 
de Semana Santa y Pascua, 
arribaron a la ciudad.

Comenta el Director del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) Lic. Carlos Ramírez 
Filippini, que se están tomando 
las debidas medidas necesarias 
para la captación extraordinaria 
de agua, y devolverle así el nivel 
normal a las mencionadas galerías 
y llevar el fluido a los tanques 
de almacenamiento en el cerro 
de la Cruz, que lo distribuyen a 
todos los puntos de la cabecera 
municipal.

En este sentido se pide la 
comprensión de la ciudadanía, pues 
son estas las consecuencias de los 

Se coordinan instituciones para reducir 
los índices de suicidios en Nayarit
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cambios bruscos e impredecibles 
del clima, que han ocasionado una 
merma considerable en la filtración 
de agua en el Río Acaponeta, 
por lo que también se pide no 
se haga un uso irresponsable del 
líquido, regando las calles o los 
vehículos con manguera, o como 
se ha detectado, casas habitación 
donde se dejan válvulas abiertas 
con el consecuente desperdicio 
de un elemento que hace falta en 
otros puntos de la ciudad.
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Recomienda IMSS higiene alimentaria 
para prevenir enfermedades diarreicas

*El manejo de los alimentos debe apegarse a medidas higiénicas 
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Por Julissa Partida/ Gente 
y Poder

TECUALA.-  Hoy me gustaría 
contarles lo que a mí en particular 
me ha llamado mucho la atención; 
en la colonia el Rastro viejo, se 
están realizando varios eventos 
y otras actividades para recaudar 
fondos para la construcción del 
Templo de Nuestra Señora del 
Rosario de Talpa. 

Los responsables de encabezar 

estas actividades a beneficio 
de la colonia es el Comité que 
hace unos escasos meses tomo 
protesta, el cual está integrado 
por: Presidente del Comité, Sergio 
Mendoza Serrano, Secretaria Juana 
Rodríguez Rivera,  Tesorera Benita 
Díaz Alvarado y 6 consejeros; Para 
todo aquel que le gusta ayudar, los 
invito a que se den una vuelta por 
esta Colonia de Nuestro hermoso 
Municipio de Tecuala. Ya que 
cada Domingo, el Comité Vende 
una deliciosa cena que está para 

chuparse los dedos, aparte de que 
el próximo Sábado 18 de Abril 
nos invitan a un Show Travesti 
en las instalaciones del Rotario 
a las 6:00 de la tarde, a un precio 
muy accesible. Las Personas del 
Rastro Viejo agradecen a todos 
los que brindan su ayuda para la 
realización de esta construcción 

tan importante para los feligreses 
y envían su gratitud a Alberto 
Chavarín, un Tecualense radicado 
en USA  que  está apoyando, 
haciendo quermes en varias 
partes de Estados Unidos y todo 
lo que recauda lo manda al Comité 
con el mismo objetivo, que es el 
culminar con esta Obra.

Así que amigo lector, apoyemos 
a esta causa, y el próximo fin 
de semana si no tienes Planes, 
hay que considerar asistir a este 
buen Show el día Sábado, y el día 
Domingo disfruta de una exquisita 
cena en las afueras del Templo 
ubicado por calle Guerrero y  
Orizaba. 

El coordinador de Información 
y Análisis Estratégico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
en Nayarit, J. Jesús Gómez Almaraz 
informó que las diarreas ocasionadas 
por consumir alimentos de dudosa 
higiene y por la descomposición 
de alimentos a causa de  las altas 
temperaturas son más comunes en 
el grupo de 10 y más años de edad.

Señaló el especialista que la diarrea 
se considera un proceso de una 
probable gastroenteritis en evolución, 
tal vez infecciosa, esto si  se presentan 
de dos a tres evacuaciones líquidas 
en 24 horas, para considerarla como 
una enfermedad diarreica aguda -con 

moco o sin moco-, con sangre o sin 
sangre, pudiendo ser abundantes. 

Añadió que cuando los menores 
de cinco años de edad presentan 
signos y síntomas de alarma como la 
deshidratación, irritabilidad, llanto sin 
lágrimas, disminución de la cantidad 
de orina, aumento de sed, resequedad 
de mucosas de la boca y lengua, 
pulso débil y rápido, así como dolor 
abdominal, se debe acudir a la clínica 
más cercana para su atención médica 
y para que le apliquen algún esquema 
de tratamiento de rehidratación de 
acuerdo a su cuadro clínico, o para 
evitar una posible deshidratación.

El doctor Gómez 
Almaraz indicó que 
en algunos casos 
e s  p o s i b l e  q u e 
manifiesten fiebre, 
náuseas y vómitos, 
por lo que se deben 

Comité Activo de 
colonia el Rastro Viejo
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de tomar medidas inmediatas de 
atención médica. Así mismo, es muy 
importante lavarse las manos antes 
de  preparar los alimentos, después 
de ir al baño y al cambiar pañales, 
evitar la ingesta de alimentos de baja 
calidad higiénica como serían los de 
la vía pública. 

El también epidemiólogo del 
IMSS resaltó que cuando los niños 
están siendo alimentados con leche 
materna, disminuye el factor de riesgo 
y se presenta un factor de protección 
importante, más aún con los cuidados 
de higiene que se deben tener antes 
de ofrecer alimento del seno materno.  

Pidió a los padres de familia 
identificar las señales de alarma y 
advertencia como los casos graves 
en que los menores presentan más 
de cinco evacuaciones en un mismo 
periodo de tiempo (24 horas), con las 
características y factores mencionados; 
en consecuencia lo prioritario es ofrecer 
abundantes líquidos, administrar suero 
Vida oral, así como tener valoración 
clínica inmediata y no auto medicarse.

Explicó que si el menor tiene 
solamente diarrea, sin signos de 
deshidratación, puede ser controlado 
en casa con la administración de suero  
(en un litro de agua limpia, hervida y 

a temperatura ambiente, se prepara  
con un sobre de polvo de  Vida y se le 
da a tomar al enfermo  libre demanda) 
sin suspender la alimentación, por el 
contrario continuar dándole leche, 
atoles, papilla si los tolera así como  
todo lo que acostumbre comer.

El especialista reiteró el llamado a 
los padres de familia para que en ante 
la actual temporada de calor, acudan 
a los módulos  PrevenIMSS, programa 
dirigido a educar a la población para 
que sepa cómo cuidar su salud y 
responsabilizarse de la misma, a 
través de acciones para modificar 
sus costumbres y estilos de vida.
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Por: Miguel Rentería.

Con gran entusiasmo y alegría 
el candidato a diputado federal por 
el primer distrito abanderado por el 
PRD y PT fue recibido en el municipio 
de Acaponeta, con la visita en el 
mercado Ramón Corona, la Bayona 
y el mercadito, saludado de mano en 
mano, tal y como lo ha venido haciendo 
en los municipios que comprende el 
distrito número uno.

Acompañado por su avanzada e 
impresiones publicitarias, el Candidato 
dainició su recorrido por la zona del 
Mercado “Ramón Corona” el mismo se 
presentaba con la gente y los invitaba 
a regalarle su voto, donde la gente le 
dio muestras de apoyo y ratificándole 
la confianza.

Más tarde en la comunidad de 
la Bayona, el Doctor Saulo Lora 

recorrió calle por calle saludando a 
los electores, agradeciendo la visita 
del candidato los habitantes, según 
palabras, Acaponeta no lo conforma 
solamente la zona urbana, sino también 
todas sus comunidades y ejidos, los 
cuales se sienten olvidados año con 
año ante las falsas promesas de los 
políticos corruptos.

Para terminar con el recorrido, se 
diocita junto con un nutrido grupo 
de personas en la cancha de usos 
múltiples del mercadito de esta 
comunidad, donde todos los lugareños 
tuvieron la oportunidad de platicar y 
ser escuchados por el candidato del 
PRD y PT. Los habitantes de dicha 
colonia se mostraron agradecidos de 
que es un candidato, de los pocos, 
que siempre ha tomado en cuenta sus 
propuestas, y además, comentaron 
sentirse muy contentos de que haya 

asistido al llamado de los ciudadanos.
Luego de una amena charla, 

los pobladores le reiteraron toda 
su confianza y compromiso al 
candidato, el Doctor Saulo Lora, 
ya que consideran que es la mejor 
opción y una persona confiable, que 
desde hace mucho tiempo mantiene 
la cercanía y el contacto directo con 
la gente, lo que ha creado un vínculo 
de confianza, que los motiva a votar 
por él, en la próxima contienda 
electoral de este 7 de Junio.

 Cabe mencionar que el candidato a 
diputado federal, continua recorriendo, 
las colonias, comunidades y ejidos,del 
primer distrito, dando a conocer 
sus propuestas, logrando ganarse 
día con día la confianza y simpatía 
de más personas, ya que es un 
ciudadano preocupado por su tierra 
y comprometido con su gente.

Saulo Lora recorre Acaponeta y se 
reúne con lugareños del Mercadito



Lunes 13 de Abril de 2015

Lunes 13 de Abril de 2015• www.genteypoder.com • No. 1679

Compostela

•	 La	Alcaldesa,	Alicia	Monroy	indico,	que	Chacala,	La	Peñita	de	Jaltema,	Rincón	de	
Guayabitos, Los Ayala, El Monteón  y Platanitos contaron con vigilancia continua, lo cual 

permitió	garantizar	la	seguridad	de	los	más	de	90	mil	vacacionistas	que	visitaron	los	citados	
destinos de playa del municipio de Compostela, no solamente durante la Semana Mayor, sino 

también en la Semana de Pascua. 

*Nada	tiene	absolutamente	nada	que	ver	con	nuestros	candidatos

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Con 
saldo blanco concluyó el periodo vacacional de 
Semana Santa y de Pascua en el municipio de 
Compostela, cuyo resultado derivó del intenso 
trabajo y coordinación de esfuerzos realizados 
por los tres niveles de gobierno, informó la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola. 

Señaló que para tal ocasión más de 40 
elementos de la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal, en coordinación con la Policía Estatal 
Preventiva, Policía Nayarita  y Turística, Semar, 
Protección Civil Municipal y estatal, así como 

Tránsito del Estado, más personal adscrito 
a Profepa y de otras dependencias, como la 
Secretaría de Turismo de Gobierno del Estado 
de Nayarit, pusieron todo su esfuerzo para 
garantizar la tranquilidad en los diversos destinos 
de playa del municipio de Compostela, para 
proteger la seguridad de miles de visitantes 
durante la temporada vacacional, cuyo operativo 
de vigilancia concluyó este domingo por la tarde 

Indicó que de acuerdo al parte informativo 
que rindió el director de Seguridad Pública 
Municipal, Julio Cesar Zumaya García, Chacala, 
La Peñita, Rincón de Guayabitos, Los Ayala, El 

Monteón y Platanitos contaron con vigilancia 
continua, lo cual permitió garantizar la seguridad 
de los más de 90 mil vacacionistas que esta 
vez visitaron los citados destinos turísticos 
durante la Semana Mayor y Semana de Pascua.

Los elementos de Seguridad Pública 
Municipal que participaron en este operativo-
sostuvo- fueron equipados con patrullas, radios 
de comunicación y cuatrimotos, con lo cual se 
eficientó la vigilancia en los destinos turísticos 
y en la propia cabecera municipal.

Monroy Lizola, informó que en dicho operativo 

La campaña Institucional fue planeada 
y diseñada  por el PAN: Ramón Cambero 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Como lo marca la 
ley electoral, el pasado domingo 5 de 
abril, nuestros candidatos a diputados 
federales del PAN, en los 3 distritos del 
estado, iniciaron las campañas electorales, 
estas dos semanas  nos ha servido para 
dos cosas principalmente, la primera la 
semana pasada, el PRI presentó una 
queja en contra de Acción Nacional por la 
colocación de publicidad institucional, donde 
trata de involucrar a nuestro candidato 
por el segundo distrito federal electoral, 
Alejandro Galván, por lo que nosotros ya 
hemos presentado nuestros alegatos  ante 
la autoridad electoral”. Así lo informó el 
presidente del PAN, en la entidad Ramón 
Cambero Pérez.

Afirmó que esta queja es presentada, 

Con Saldo blanco, culminó periodo vacacional 
en destinos turísticos de Compostela

porque el PRI se siente en desventaja, 
porque sabe que va a perder la elección 
en Nayarit, “están desesperados, es una 
campaña institucional, es una campaña 
que el PAN hizo en todo el estado, al igual 
que  todos los partidos hicieron a nivel 
nacional, promocionándose en la televisión 
y en la radio, nosotros a nivel local nos 
promocionamos, en redes sociales, en 
espectaculares y en volantes con nuestra 
campaña institucional, la cual fue diseñada 

y planeada por el PAN, como Institución, no 
tiene nada absolutamente que ver ninguno 
de nuestros 3 candidatos, de hecho que 
quede claro y eso le hemos dicho a la 
autoridad electoral”.

Cambero Pérez, resaltó lo que sucedió 
“con la queja, nos denota miedo, nos 
denota temor, porque el PRI sabe que está 
perdiendo y que va a perder la elección 
el 7 de junio”.

19

también participó personal del Departamento 
de Fiscales del gobierno municipal, quienes se 
encargaron de mantener y vigilar el orden del 
comercio formal e informal, particularmente de 
los expendedores de bebidas embriagantes, así 
como también de cuidar que los andadores no 
fueran obstruidos por vendedores sin permiso 
del Ayuntamiento, todo ello para garantizar el 
orden durante dicho periodo vacacional.

Explicó que con el fin de agilizar la circulación 
vehicular por la avenida principal (Sol Nuevo), 
derivado de los acuerdos establecidos entre 
comerciantes, hoteleros y prestadores de 
servicios de Rincón de Guayabitos, las bandas 
musicales fueron instaladas en la calle Jacarandas 
y Avenida Sol Nuevo, permitiendo con ello el 
tránsito libre y con fluidez normal de vehículos 
y peatones que ingresaron al lugar.

En cuanto a comerciantes semifijos y 
ambulantes, dijo que en su mayoría fueron 
ubicados en la explanada del Mercado Artesanal 
de Rincón de Guayabitos, otros en diversos 
Andadores, donde organizados ofertaron 
diversos productos de interés para el turismo, 
así como expendio de antojitos mexicanos, 
acotó la Alcaldesa.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Con gran emotivo 
agradecimiento  a los habitantes 

de su demarcación # 6 el regidor 
JULIO INDA FLORES, los invitó 
a su fiesta de cumpleaños este 
sábado pasado en el campo de 
beisbol con música de banda, 
taquitos de puerco echado, 
jaripeo y un grandioso baile 
con grupos de la región, JULIO 
INDA FLORES les dice a los 
ciudadanos “gracias por compartir 
conmigo el pan y la sal en esta 
fiesta de cumpleaños echa 
especialmente para ustedes, 
para su familia, los amigos y 
todos los que creyeron en mí 
y los que no también muchas 
gracias por darme su confianza 
de ser su gestor en esta gran 
demarcación electoral #-6”.

Con esto les digo que las 
peticiones que me hicieron en mi 
recorrido por sus comunidades 
y mi pueblo del Limón, con esto 
les demuestro que no les voy 
a fallar porque esta fiesta es 
de ustedes, de sus familias y 
amigos, como lo comentamos al 
principio de esta columna amable 

lector, la gente que asistió a ese 
gran convivio, se les veía muy 

*Evento social 
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Agradecimiento en su demarcación con 
su cumpleaños el regidor Julio Inda Flores
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contentas y satisfecha de esa 
atención tan especial que JULIO 
INDA FLORES, les obsequiaba 
como parte de su cumpleaños 
y su confianza que le brindaron 
para hacerlo su regidor hace 
aproximadamente 8 meses y de 
esta forma es como  les agradecía, 
y la verdad el regidor se la ha 
rajado por su demarcación a 
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apoyos con medicinas, para 
algún enfermo cuando así se 
lo han solicitado.

Pasajes para diferentes partes 
del estado o fuera de este 

cuando van con algún enfermo, 
viáticos, uniformes para los 
jóvenes deportistas EN FUT BOL,  
BEISBOL Y OTROS cuando salen 
a competir con otros equipos 
fuera del municipio en encuentros 

deportivos JULIO INDA FLORES, 
además de practicar el deporte 
que es su pasatiempo preferido, 
viene de una familia compuesta 
por 11- hermanos que muy 
orgullosamente les llaman de 
cariño LOS PRIMOS, en ese 
ejido del Limón, de los cuales él 
se siente muy orgulloso porque 
son unidos y lamenta que uno de 
ellos haya fallecido porque para 
él fue muy triste y lamentable 
ese deceso tan importante en 
la unión familiar.

Comenta que para el ahorita 
no existe partido alguno porque 
trabaja para toda su demarcación 
sin distingo alguno, y recalca 
agradecido estoy con toda esta 
gente que algunos sin conocerme 
me dieron su voto y los invito a 
todos  a que sigan disfrutando 

de esta humilde pero de todo 
corazón para ellos esta gran 
fiesta y además invita por este 
medio informativo estatal y local 
a que conozcan su pueblo del 
Limón Nayarit, un pueblo noble de 
gente humilde y sencilla que abre 
las puertas a quienes quieran y 
gusten conocer esa comunidad 

del municipio de Tecuala,en este 
gran evento lo acompañaron sus 
amigos los regidores Álica Abigail 
Rodríguez,Hermelinda Ayala, 
Romana Morales, ElsaJiménez 
Huerta, el licenciado Víctor 
Alcaraz, de registro civil José 
López, de desarrollo agropecuario 
el joven amigo José Huerta.
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Policía federal detiene a dos 
presuntos narcomenudistas

Seis días después de que 
integrantes de la delincuencia 
organizada emboscaran y 
asesinaran a 15 oficiales de la 
Fuerza Única que circulaban en 
convoy desde Puerto Vallarta 
hacia Guadalajara, un nuevo 
altercado entre delincuentes y 
autoridades quedó registrado.

 
La Fiscalía del Estado confirma 

que el nuevo episodio ocurrió en 
San Sebastián del Oeste (donde, 
por cierto, también sucedió el 
atentado contra los policías), 
aunque esta vez la balacera 
tuvo lugar en el poblado de La 
Estancia de Landeros. 

 
Se explica que los oficiales 

detectaron a dos vehículos cuyos 
tripulantes actuaban de forma 
sospechosa, por lo que les pidieron 
detenerse. Éstos no sólo ignoraron 

la instrucción sino que dispararon 
contra las autoridades. 

 
Lo anterior obligó a los oficiales 

a defenderse, lo que desató una 
balacera. Dos personas fueron 
detenidas tras el hecho; uno de los 
agresores incluso resultó herido. 
La autoridad estatal reporta saldo 
blanco entre sus filas.

 
Los dos vehículos quedaron 

asegurados, así como un arma de 
fuego, aunque aún no se informa 
el calibre. Se solicitó asistencia 
de peritos forenses para evaluar 
la escena y rescatar indicios.

 
Respecto a los sospechosos, 

éstos serán investigados para 
conocer si tienen o no relación con 
los hechos en los que perdieron 
la vida 15 agentes del grupo élite 
de la Fiscalía del Estado.

Por Germán Almanza Aguilar

Tepic, Nayarit.- Tal parece que 
de nada sirvió que se regresaran 
más de 100 policías a la Secretaria 
de Seguridad de Tepic; pues poco 
después de las 4:00 de la tarde de 
este domingo, un sujeto de ingresó 
a la tienda Coppel que se ubica al 
interior de la Plaza Cigarrera, mismo 
que con pistola en mano amenazó a 
la cajera de BanCoppel exigiendo le 
entregara todo el dinero, siendo un 
monto de entre $15, 000 y $20,000 
mil pesos. 

Según testigos de los hechos, 
el sujeto de complexión delgada, 
es ta tu ra  1 .75  cen t íme t ros 

aproximadamente, tez moreno, 
pelo negro, el cual vestía playera en 
color blanco, pantalón de mezclilla 
en color azul y lentes de sol, el cual 
saca de entre sus ropas un arma de 
fuego, tipo escuadra y la introduce 

por la ventilla para amagar a la 
asustada cajera.

Tras lograr su cometido, el solitario 
hampón se dio a la huida por la 
Avenida Insurgentes, aprovechando 
la ausencia de los agentes de la 
Secretaria de Seguridad Pública 
Municipal de Tepic, responsables 
de prevenir el delito en las calles, 
sin que hasta el momento haya sido 
detenido el asaltante. 

Ya muy noche trascendió que las 
autoridades de la Fiscalía General del 
Estado ya se encuentran realizando 
las investigaciones correspondientes, 
incluso ya cuentan con una fotografía 
del asaltante, la cual se dio a conocer 
para que si algún ciudadano logra 
identificarlo lo denuncie al 066 y/o 
089. 

En seguimiento a una denuncia 
ciudadana, elementos de la Policía 
Federal implementaron un operativo 
para localizar a dos personas 
presuntamente dedicadas a la 
venta y distribución de droga en 
la ciudad de Tijuana. 

Con la información obtenida, 
policías federales adscritos a la 
División de Gendarmería realizaron 
vigilancias fijas y móviles en las 

inmediaciones del Boulevard Baja 
California, donde ubicaron a dos 
sujetos quienes coincidían con 
las características descritas en 
los reportes, y se encontraban 
intercambiando envoltorios con 
supuesta droga. 

Luego de desplegar un dispositivo 
de seguridad, interceptaron a 
quienes dijeron llamarse José Juan 
Corona Orozco y Martín Daniel 

González Hernández. 

Tras realizar una revisión 
corporal a los detenidos, así como 
a una mochila que traía Corona 
Orozco, fueron asegurados 26 
envoltorios que contenían hierba 
cuyas características coinciden con 
las de la marihuana, uno más con 
una sustancia parecida al crystal, 
y un fragmento sólido similar a la 
cocaína en piedra, además de 

una motocicleta. 

Los presuntos delincuentes y 
lo asegurado fueron puestos a 

disposición del Agente del Ministerio 
Público de la Federación, quien dará 
seguimiento a las investigaciones 
correspondientes. 

Tepic a merced de los asalTanTes a 
pesar de Tener oTros 133 policías más 

Reportan nueva balacera 
en San Sebastián

*Asaltan Bancoppel Cigarrera 
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*Revelan	que	en	los	próximos	meses	habrá	un	episodio	solar	
que	se	registra	cada	ocho	años

*Aseguran	que	no	debemos	preocuparnos	por	el	siguiente,	pues	
será dentro de cuatro o cinco milenios
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*Procedente de Durango…

Llegó a Guadalupe Victoria El Centauro, 
comprando frijol negro Jamapa a 
razón de 15 mil pesos la tonelada

La Tierra experimenta cambios 
climáticos cada 400 mil años

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Procedente del estado de 
Durango, llegó al poblado de 
Guadalupe Victoria, municipio 
de San Blas, una persona 
conocida como ‘El Centauro’, 
comprando el poco frijol que queda 

almacenado en los domicilios de 
los productores a razón de 15 
mil pesos por tonelada, haciendo 
la aclaración que este precio es 
única y exclusivamente para la 
variedad negro Jamapa.

Lo anterior provocó escozor 
en los coyotes tradicionales de 

la talla de Armando Valenzuela, 
Gumersinda Villegas, Heriberto 
Ortega, Marcelino González, 
y Rodrigo González, quienes 
venían haciendo su agosto 
con los productores venían 
comprando el grano a razón de 
13 pesos con 50 centavos, en 
estos momentos son pocos los 
productores que aún conservan su 
frijol almacenado en sus casas, ya 
que la mayoría debido a la gran 
necesidad que tenían vendieron 
sus cosechas a los coyotes 
tradicionales, luego que como ya 
es conocido por venir las rayas 
para pagar los trabajadores en el 
ensarte, movimiento de galeras, 
enchapilado y otros, esto en lo que 
refiere al cultivo del tabaco, luego 
que las empresas tabacaleras 
como ya es del dominio popular 
ante la complacencia de la 
dirigencia de la ARIC entrega 

rayas capadas a los productores. 
Pero eso ya será motivo de una 
nota aparte.

Lo cierto es que El Centauro 
vino a  ponerle el “cascabel” al 
gato, ya que con el pago de 15 mil 
pesos por tonelada obligó a los 
coyotes tradicionales a aumentar 
el precio de la compra, luego que 
el Ingeniero Jiménez Amaya, le 
vendió su frijol a Heriberto Ortega 
a razón de 14 pesos con 40 
centavos  y dirán muchos pero 
y que tiene que Heriberto haya 
pagado un aumento al precio 
de 40 centavos. Pues bien, 40 
centavos ya hablando en volumen 
de compra representan 12 mil 
pesos si se toma en cuenta un 
volumen sobre 30 toneladas 

por lo que bastante sustancioso 
es el aumento referido, de ahí 
la importancia que representa 
para los productores de frijol 
que haya una real competencia 
de compradores y no que solo 
sean unos cuantos los que se 
vean como se enriquecen año 
tras año con el sudor y esfuerzo 
de quienes se dedican a sembrar 
la tierra, cuando haya una real 
competencia y se sienta el 
apoyo del gobierno entre los 
campesinos entonces si se podrá 
decir que  Santiago es en verdad 
la capital del campo, mientras la 
frase seguirá como hasta ahora 
siendo un simple sloganpolítico. 
Bienvenido Centauro, a los 
municipios de Santiago y San 
Blas.

CIUDAD DE MÉXICO (10/ABR/2015).- 
El cambio climático no es exclusivo de 
nuestros tiempos, pues la Tierra experimenta 
mutaciones de temperatura cada 400 mil 
años por lo que es capaz de destruirse 
sin ayuda alguna, indicó Juan Francisco 
Sánchez Beristáin, de la Facultad de 
Ciencias de la UNAM.

 "Este lapso no es exacto y depende de 
variables, como las estaciones registradas 
cada 25 mil, 40 mil o hasta 100 mil años 
que, al conjuntarse, generan ciclos bruscos 
y extremadamente cálidos o fríos. Sin 
embargo, no debemos preocuparnos por 
el siguiente, pues será dentro de cuatro 
o cinco mil años y para entonces no 
estaremos aquí" dijo Sánchez Beristáin 
en un comunicado.

 Al impartir la conferencia Uso de 
fósiles y sedimentos carbonatados para el 
estudio de variaciones climáticas, en las 
instalaciones de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), el experto 
reveló que en los próximos meses habrá 
un episodio solar relacionado con manchas 
en su superficie, que se registra cada 
ocho o 13 años.

 
Indicó que nuestro planeta no necesita 

la polución humana para un cambio 
climático, pues posee su propia fábrica 
natural de dióxido de carbono (CO2) como 
son los volcanes.

 
"Los gases producidos por un cráter 

aumentan la temperatura en el orbe. De 
hecho, hubo una época de alto vulcanismo 
que generó la mayor extinción antes del 
periodo Triásico y convirtió en desierto 
más de la mitad de la superficie expuesta 
de la Tierra", apuntó.

 
Al cuestionarse cómo combatir el 

calentamiento global, el científico dijo que al 
no utilizar aerosoles con clorofluorocarburos, 
al contaminar menos y al privilegiar al 
transporte público o la bicicleta sobre el 

automóvil, protegeremos al planeta.
 La Organización Meteorológica Mundial 

(OMM) estima que el calentamiento 
g l o b a l  s i g u e 
avanzando porque 
las temperaturas 
que se registran en 
la Tierra son más 
extremas.

 
Muchos eventos 

extremos, incluidas 
las precipitaciones 
intensas, las olas de 
calor, las tormentas 
e  inundac iones 
c o s t e r a s  s o n 

consistentes con los efectos del cambio 
climático inducido por los seres humanos, 
asegura el organismo.



Lunes 13 de Abril  de 2015

Charalillos de la talla del Chivo Martínez 
y El Pipiripau confrontan al Gallo 

*Realizan desayunos de trabajo para unos cuantos comunicadores 
domesticados.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- La 
única explicación que tenemos es 
que no es tanto el candidato del 
PRI Efraín el Gallo Arellano, quien 
rehúye a la prensa, sino que son los 
“Charalillos” los que se encargan 
de enfrentar al candidato con los 
periodistas.

Y veamos del porque para nadie 
es desconocido que uno de los 
operadores en Santiago del Gallo, 
es Eulalio Martínez Ceja, junto 
con su compadre del alma Sergio 
González García, al que todos desde 
la sierra hasta la zona de marismas 
conocemos con el alias del Pipiripau, 
donde aquí se les ha criticado no por 

sus acciones positivas sino por lo 
sinvergüenza que son, ya que por su 
cercanía con personas que ostentan 
el poder en el centro del país, previo 
costal de camarón secoo hieleras 
llenas de callos de hacha, obtienen 
desde un apoyo federal consistente 
en un hato de ganado vacuno, hasta 
maquinaría agrícola, y fastuosos 
tractores valuados en millones de 
pesos, este tipo de balconeadas 
que les ha dado la prensa en el 
municipio han sido el factor para 
que los operadores de prensa del 
candidato a diputado federal elijan 
a los periodistas que desean que 
acudan a los eventos que realiza 
Arellano Núñez en campaña. 

Prueba de lo anterior fue el 

desayuno ofrecido en la Hacienda del 
Moro este sábado pasado, donde a 
muchos periodistas se nos marginó, 
pero pues ni hablar que lejos quedaron 
las enseñanzas de Don Emilio M 
González, quien solía decir “no te 
preocupes cuando la prensa hable 
bien o mal de ti, preocúpate cuando 
dejen de hablar de ti; ya que para 
entonces serás un cadáverpolítico”.

Sin embargo a estos burros 
enzapatados como los que 
anteriormente mencionamos van 
a entender el significado de estas 
palabras, cuando el  flamante 
delegado (sic) de antiguo INE dice 
sin una gota de rubor que él no 
lee periódicos, pero que bien que 
cuando se siente agraviado dice que 

“no sé porque me agrede Chemita, 
si es mi amigo”; como que el haber 
publicado que habían baleado a su 
velador en el rancho del Guamuchilito 
haya sido una hazaña, hecho que 
por cierto no fue del todo aclarado 
y más porque el citado velador no 
ha sido reincorporado a su trabajo, 
-algo hay-. En fin, con este tipo de 
amigos no se le puede ayudar al 
candidato priista, quien además del 
nulo apoyo de sus operadores en cada 
entrevista que se le hace asegura 
que se enfocara más de llegar al 
Congreso de la Unión en apoyar a 

los acuicultores, y pues si la mente 
no me falla los únicos acuicultores 
en el municipio de Santiago, son 
precisamente el Gallo Arellano y 
su compadre el Pipiripau, ya que 
si la memoria no me falla son los 
únicos, insisto, que tienen granjas 
camaronícolas aquí y en Acaponeta, 
así que ya sabes amable lector 
los proyectos del Gallo a futuro de 
llegar al Congreso de la Unión, y 
aquí recuerdo a aquel viejo tamalero 
que decía y para los agricultores y 
ganaderos nada; sea por Dios con 
estos vaquetones.

 Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “A Agueda 
Galicia, en su comparecencia a las oficinas de 
la PGR no la acompañó solamente Sabino Lora 
Jiménez, sino que fuimos una gran cantidad 
de trabajadores los que la acompañamos”,  
señaló en entrevista el secretario general de 
la sección V del SUTSEM.

-“Acudimos a arropar, y aquí lo que quiero 
dejar muy claro es esto no fue citada ella a 
comparecer, sino que acudió ella de manera 
voluntaria a hacer su declaración sobre lo que 
se le estaba acusando que por cierto la parte 
acusadora fue una denuncia anónima que 
la procuraduría general le acusaba de lavar 
dinero de gastos ilícitos, de  muchas cosas, de 
un montón de delitos,inclusive de 
compra de uniformes, y que como 
tú sabes en el SUTSEM nosotros 
nunca compramos nada, ni somos 
proveedores, ya que todo lo compra 
el gobierno que es el patrón, y 
a eso fuimos estuvimos 4 horas 
esperando que saliera y aunque 
todo mundo decía que Agueda 
ya estaba presa todo era una vil 
mentira, ella cuando salió nos 
explicó como estaba la situación, 

y nos dimos cuenta que efectivamente si se 
estaban elaborando muchas cosas en su contra 
con tal de bajarla de dirigente. 

Yo siento que en este caso no se deben de 
hacer este tipo de situaciones y lo que quiero 
dejar muy claro es que si la señora tuviera un 

delito que perseguir te aseguro que 
ya estuviera en la cárcel. Agueda 
iba amparada, por supuesto, el 
amparo ya lo habíamos solicitado 
desde hace días, pero si acudió 
Agueda de manera voluntaria y a 
eso fuimos nosotros a arroparla 
con nuestra presencia dando 
prueba de como sindicalizados 
estamos con nuestra dirigente”.

-Sab ino ,  l a  rec ien te 

declaración del secretario de gobierno 
Pepe Espinoza, quien dijo a la prensa 
estatal que ‘Se acabó la era del chantaje’, 
en clara referencia al SUTSEM, ¿qué opinas 
al respecto?

-“Mira, yo respeto mucho a los funcionarios del 
gobierno, lo que no voy a respetar nunca es que 
se den opiniones en contra de nuestro sindicato 
aun sin saber cómo está la situación, puede 
decir Pepe que se acabó la era del chantaje, los 
paros, las manifestaciones, todos los plantones 
que hemos hecho no es como dice Pepe, para 
asustarlos no, no es para exhibirlos ante la 
ciudadanía de todo lo que cometen en contra 
del trabajador, nosotros hacemos un paro no 
para asustarlos no hacemos una manifestación 
para exhibirlos ante la ciudadanía de todas las 
tropelías que están cometiendo en contra de 

Respeto mucho a funcionarios 
del gobierno: Sabino Lora 
*Lo que nunca voy a respetar es que den 

opiniones en contra de nuestro sindicato, señaló 
el líder del Sutsem en Santiago

los trabajadores, y la ciudadanía misma sabe 
que estamos defendiendo una causa común 
para todos no para alguien en particular”.

-Una conclusión nada más Sabino, esa 
serie de denuncias en contra de Agueda 
Galicia,¿de donde provienen y que es lo 
que se busca con ello?

-“Pues mira simple y sencillamente sí, 
alguien de gobierno del estado muy cercano 
al gobernador sale a los medios para decir 
que se acabó la era del chantaje, es fácil 
adivinar de donde viene el golpeteó, esto 
está maquinado por una cuantas personas, 
apoyados por el gobierno del estado esta es la 
verdad, nosotros lo estamos viendo no tenemos 
ninguna institución que esté a nuestro favor, 
el Tribunal de Conciliación del Trabajo no está 
en estos momentos haciendo bien su labor; 
Conciliación y Arbitraje para eso fue creado 
para defender los derechos del trabajador y 
no lo hace, el resto de las procuradurías no le 
dan entrada a nuestras demandas, ¿por qué?, 
porque simple y sencillamente están en contra 
del trabajador, ni siquiera la prensa nos pide 
una declaración porque esta domesticada, 
salvo algunas excepciones como el medio en 
el que escribes Chema”. Explicó finalmente 
Sabino Lora.
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